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L e t t r e  d e  L ’ e d i t e u r

L’Amérique vient juste de poser le ‘Spirit rover’ 
sur Mars, et nous venons d’obtenir les meilleures 
images que jamais de cette planète. Le monde est 
stupéfait d’admiration et d’émerveillement face à 

cet exploit étonnant. 
Cependant, Mars est dans un état de délabrement. Elle est 

probablement morte, exactement comme nous avons trouvé 
la Lune. Mars est un vaste désert délabré.

Et cet état de délabrement a tout à faire avec votre in-
croyable potentiel humain. Ce sujet est sûrement un million 
de fois plus passionnant et inspirant que l’atterrissage sur 
Mars lui-même. Laissez-moi vous dire pourquoi.

La cause du délabrement  Qu’est-ce qui a provoqué l’état de 
délabrement de cette planète? Quand Dieu l’a créée, Il a dit que 
c’était «très bon» (Ge. 1:31). Et le Père est «parfait» (Mt. 5:48), 
donc Il pourrait seulement créer quelque chose de parfait.

Je vais devoir employer quelques Ecritures de la Bible, parce 
que c’est la seule manière de répondre aux questions concernant 
Mars. Toute personne, si elle y est disposée, peut prouver que la 
Bible est la parole de Dieu.

La Bible déclare également qu’il y a eu une guerre dans 
l’univers (Ap. 12:7). Ce fut la guerre la plus destructive que 
jamais, qui laissa Mars et apparemment le reste de l’univers 
dans un état de délabrement!

Deux chapitres de la Bible, Esaïe 14 et Ezéchiel 28, donnent 
beaucoup de détails qui ont conduit à cette guerre. Lucifer et un 
tiers des anges se sont rebellés contre Dieu. 

Mais ce qui est même plus choquant et inspirant: Cette 
guerre est la véritable raison pour laquelle vous 
avez été créés! L’humanité est destinée à supprimer cet état 
de délabrement de Mars et de l’univers entier! Il est difficile 

de même imaginer qu’une connexion directe et forte relie 
l’humanité à l’univers. Nous ferons ressembler l’univers au 
Jardin d’Eden! C’est la destinée de l’homme—et vous pouvez le 
prouver par la Bible.

Dans les cinq jours qui ont suivi le débarquement du ‘Spirit 
rover’, la nasa a accueilli 1,45 milliard de connexions sur son site 
Web. Les gens sont inspirés et reçoivent de l’espoir de l’atterrissage 
sur Mars. Mais la vérité est que la majeure partie de ces gens 
aura seulement quelques moments passagers d’inspiration, 
et puis l’espoir fondera bien vite. S’il vous plait ne laissez pas 
cela vous arriver. Votre potentiel, au-delà de ces images, est 
époustouflant et inspirant au delà de tout ce que vous avez 
jamais connu. Laissez ces images de Mars être un marchepied 
vers le plus grand espoir que l’humanité n’imaginerait jamais!

Nous avons dépensé des millions de dollars devant le tribunal 
en combattant pour le livre L’Incroyable potentialité de l’homme 
(et d’autres écrits). Et maintenant nous voulons vous donner ce 
livre gratuitement. Quand vous le lirez, nous croyons que vous 
comprendrez pourquoi nous avons combattu si durement et 
avons dépensé tellement d’argent pour préserver ce livre de la 
destruction—et pourquoi nous vous le donnons gratuitement. Vous 
ne pouvez pas mettre un prix sur quelque d’aussi inestimable.

Les scientifiques posent la mauvais question  Pourquoi nos scien-
tifiques veulent-ils atteindre Mars? Ils cherchent à répondre à 
une question globale: «Y a-t-il la vie sur Mars?» Mais ils po-
sent la mauvaise question! Ils devraient demander, «Pour-
quoi Mars et l’univers sont-ils la?» Alors, avant tout, nous 
commencerions à braquer nos esprits sur le Créateur. Les scien-
tifiques aujourd’hui concentrent leur esprit sur la création—non 
sur le Créateur. Et c’est un exercice d’absurdité et de rébellion 
contre Dieu, bien qu’il puisse être fait dans l’ignorance.

Paul a également fait l’expérience d’érudits qui posaient 
la mauvaise question et avaient une concentration déformée. 
«C’est pourquoi Dieu les a livrés à l’impureté, selon les con-
voitises de leurs cœurs ; ainsi ils déshonorent eux-mêmes 
leurs propres corps, eux qui ont changé la vérité de Dieu en 
mensonge, et qui ont adoré et servi la créature au lieu du 
Créateur, qui est béni éternellement. Amen!» (Ro. 1:24-25). 
Le mot créature signifie choses ou êtres. Nous nous adorons 
nous-mêmes ou d’autres hommes et le reste de la création de 
Dieu—comme Mars. Nous adorons habituellement la scien-
ce, les scientifiques et l’univers—non Dieu. Et cela inclut la 
majorité des gens religieux.

Nous adorons des choses et des êtres—la créa-
tion—et non le Créateur de ces choses et de ces 
êtres. Combien les hommes sont répugnants et superficiels 
quand ils laissent Dieu hors du tableau. Nous demandons: 
«Y a-t-il la vie sur Mars?» alors que nous devrions deman-
der, «Y a-t-il un Créateur de Mars?» Mais la majeure partie 
de l’humanité «retient—supprime la vérité» (v. 18). C’est 
exactement ce que l’Eglise universelle de Dieu a essayé de 
faire dans notre bataille à la cour.

Nous devons changer la nature humaine avant de pouvoir 
aller dans le cosmos avec succès.

L’univers en délabrement  Dans L’Incroyable potentialité de 
l’homme, Herbert W. Armstrong a écrit ceci: «Apparemment 
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La première image couleur de mars prise par 
la caméra panoramique du spirit rover.
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L e t t r e  d e  L ’ e d i t e u r

toutes ces planètes dans l’univers entier sont actuellement 
désolées et vides—délabrées (tohu et bohu) — comme l’était 
la terre, décrite dans Genèse 1:2. Cependant, Dieu ne les a pas 
créées dans un tel état de délabrement—comme notre lune. 
Le délabrement n’est pas un état créé à l’origine—c’est un état 
résultant d’un processus de détérioration. De toute évidence, 
si les anges, aujourd’hui tombés, avaient maintenu la terre 
dans son bel état original, s’ils l’avaient bonifiée, s’ils avaient 
suivi les instructions de Dieu, et obéi à Son gouvernement, il 
leur aurait été offert le potentiel impressionnant de peupler 
et de mettre en oeuvre un énorme programme créateur dans 
l’univers tout entier. Quand ils sont passés à l’ennemi sur terre, 
leur péché a du amener également, simultanément, la destruc-
tion physique des autres planètes à travers l’univers, lesquelles 
étaient potentiellement et conditionnellement mises sous leur 
soumission.

«Alors que Dieu examinait cette tragédie cataclysmique, 
Il du se rendre compte que puisque l’être le plus élevé et le 
plus parfait, créé par Son pouvoir tout puissant, s’était tour-
né vers la rébellion, il ne restait 
que Dieu Lui-même en tant que 
seul être qui ne voulait pas et ne 
pouvait pas pécher.»

Ceci est une déclaration très 
profonde. Vous devez lire le livre 
pour pleinement comprendre. Il 
vous montrera que ces déclara-
tions concordent parfaitement avec le schéma directeur de la 
Bible. C’est un sujet qui requiert une étude—et vous trouve-
rez cette étude abondamment enrichissante. «Etudiez pour 
montrer que vous êtes approuvés», nous admoneste la Bible. 

«J’estime que les souffrances du temps présent ne sau-
raient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour 
nous. Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la 
révélation des fils de Dieu» (Ro. 8:18-19). Pourquoi Mars et 
la création attendent-elles les fils de Dieu avec tant d’impa-
tience? Parce qu’un univers délabré (y compris cette terre) 
languit pour que la pourriture de la corruption soit suppri-
mée—corruption qui a été produite en brisant la loi de Dieu.

Lucifer et le tiers des anges avaient été envoyés sur cette 
Terre pour administrer la loi de Dieu, pour embellir et 
édifier cette Terre. Mais ils échouèrent—ils détruisirent la 
Terre. Vous pouvez en lire plus sur ce sujet dans Esaïe 14 et 
Ezéchiel 28. Ensuite Dieu a du renouveler la face de la terre 
(Ps. 104:30). C’est alors que Dieu décida que seuls des fils de 
Dieu, ayant le propre caractère de Dieu, pourraient gouver-
ner la Terre et l’univers. Seuls ces fils qui obéissent à Dieu 
avant la Seconde Venue du Christ se qualifieront pour être 
l’épouse du Christ et L’aider à gouverner cette Terre et l’uni-
vers à jamais. 

Dieu a créé l’homme pour faire un travail spectaculaire 
et magnifique. Quand verrons-nous notre véritable poten-
tiel? Une fois que nous le verrons, il nous galvanisera dans 
l’action comme jamais auparavant.

«Car la création a été soumise à la vanité—non de son 
gré, mais à cause de celui qui lui a soumise—avec l’espé-
rance qu’elle aussi sera affranchie de la servitude de 
la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des 
enfants de Dieu» (Ro. 8:20-21). L’univers doit être «libéré de 
l’esclavage de la corruption», et ceci comprend cette terre. 
Nous n’avons pas de liberté quand nous brisons la loi de 
Dieu. Nous sommes dans l’esclavage du péché. La loi nous 

donne la vraie liberté. Nous devons donner à l’univers entier 
la liberté et la gloire des fils de Dieu—les membres de la pro-
pre famille de Dieu!

Quand nous voyons des images de la lune et de 
Mars, nous pouvons voir cet «esclavage de la cor-
ruption»! Nous pouvons voir que Romains 8 est tout à pro-
pos. Il devient évident que l’univers a désespérément besoin 
d’être libéré. Nous devons faire en sorte qu’il s’épanouisse 
avec de la vie nouvelle et de la beauté—d’en bannir l’escla-
vage à jamais. 

«Or, nous savons que, jusqu’à ce jour, la création tout 
entière soupire et souffre les douleurs de l’enfantement. Et 
ce n’est pas elle seulement ; mais nous aussi, qui avons les 
prémices de l’Esprit, nous soupirons en nous-mêmes, en at-
tendant l’adoption, la rédemption de notre corps» (v. 22-23). 
Dieu personnifie l’univers. La «création tout entière soupire 
et souffre les douleurs de l’enfantement» comme une femme 
qui donne naissance à un enfant. La Terre et l’univers sont 
dans l’état des «douleurs de l’accouchement» juste avant que 

Dieu donne naissance aux fils de 
Dieu! Les premiers fruits—ces 
gens appelés avant la Seconde 
Venue du Christ—enlève-
ront ces gémissements! C’est 
pourquoi nous sommes appelés 
maintenant. Ces planètes mortes 
seront ramenées à la vie. Cette 

terre deviendra comme le Jardin d’Eden. Dieu vous invite à 
entrer dans ce magnifique programme de construction de 
l’univers!

Le mot adoption est une traduction absolument erronée. 
Nous ne serons pas adoptés par Dieu. Nous allons naître 
dans Sa famille. Cette vérité est si incroyable que les hom-
mes refusent de croire Dieu! Mais c’est vrai, et vous pouvez 
le prouver. Les traducteurs ne voulaient simplement pas 
croire que l’humanité puisse naître un jour dans la famille 
de Dieu—la naissance humaine en est un type! Ce n’est pas 
une adoption!

Combien cette vérité est impressionnante! Pouvez-vous 
croire votre Bible? Vous le pouvez si vous étudiez L’incroyable 
potentialité de l’homme et si vous laissez Dieu bâtir votre foi.

«Car c’est en espérance que nous sommes sauvés. Or, 
l’espérance qu’on voit n’est plus espérance: ce qu’on voit, 
peut-on l’espérer encore? Mais si nous espérons ce que nous 
ne voyons pas, nous l’attendons avec persévérance» (v. 24-
25). Ceci déclare que «c’est en espérance que nous sommes 
sauvés». Dieu voit cela comme étant déjà arrivé! Nous de-
vrions avoir la même vision positive.

Le mot ‘espoir’ est employé cinq fois dans ces deux 
versets. L’espoir—l’espérance—devrait remplir nos 
vies. Nous sommes vraiment invités à aider Dieu à enlever 
le gémissement de cet univers en délabrement. Et c’est la 
terre qui gémit plus que tout! 

Quel appel! Quel espoir! Dans ce monde mauvais, nous 
pouvons être remplis d’espoir. Mars est un désert—un en-
droit type qui attend les fils de Dieu. Avez-vous la volonté 
de vous préparer maintenant pour cette responsabilité 
grandiose? Ou voulez-vous laisser cette super vision 
s’esquiver? 

Mars aide à nous montrer la réalité de l’univers. Mais il 
y a beaucoup plus que nous ne voyons et n’entendons pas. 
Nous n’entendons pas le grondement des étoiles brûlantes, 
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Les scientifiques recherchent 
la vie sur Mars. Ils devraient 

apprendre comment sauver la vie 
sur terre!



bon nombre d’entre elles ressemblent à notre soleil, mais 
elles sont réelles. Votre potentiel est passionnément réel. 
Cependant, c’est un unique potentiel—nous devons remplir 
ce potentiel!

objectifs erronés  Les scientifiques peuvent voir que Mars et 
l’univers sont désolés et dans un état de corruption. Et certains 
intellectuels rêvent même d’en ôter la corruption.

USA Today a écrit ceci dans son édition du 9 janvier: 
«Dans les années 1930, ‘vous pouviez être une personne cul-
tivée, intelligente et bien informée scientifiquement et sentir 
qu’il était tout à fait possible qu’il y ait des êtres intelligents 
sur Mars,’ dit Kim Stanley Robinson, auteur de la trilogie de 
science fiction Mars la Rouge (1993), Mars la Verte (1994) et 
Mars la Bleue (1996). 

«’Il n’y avait pas vraiment de raison d’en douter, étant 
donné les vues qu’ils avaient à cette époque. Ces grands 
métiers à tisser de l’imagination n’ont jamais tout à fait dis-
parus’ dit Robinson. Dans sa trilogie, les scientifiques et les 
ingénieurs de la terre essayent 
de transformer Mars, d’une 
terre desolee en Eden’» (c’est 
moi qui souligne). 

Mais quel est le problème 
avec cette image? Nous pouvons 
voir que Mars et d’autres pla-
nètes sont comme une terre dé-
sertique. Mais les scientifiques et les ingénieurs peuvent-ils 
transformer cette terre désertique en jardin d’Eden? Non, ils 
ne le peuvent pas!

Regardez ce qu’ils ont fait à cette planète. Nous sommes 
sur le point de détruire toute vie humaine sur cette terre!

Nous avons reçu une belle Terre, créée une première 
fois et ensuite renouvelée par le Dieu Créateur. Et regardez 
ce que nous en avons fait. Nous avons fait ce que Satan a 
fait à l’univers—en pire! C’est parce qu’il est «le dieu de 
ce monde» (2 Co. 4:4). Cela signifie que les habitants de 
la Terre l’adorent. Pouvons-nous maintenant prendre une 
Mars désertique et faire qu’elle s’épanouisse avec la vie? 
Avant tout nous devons changer la nature humaine.

Nous pressentons que la fin du règne de l’homme sur 
cette terre peut être un méga désastre. «Ray Browne, un 
auteur et professeur de culture populaire retraité de l’Uni-
versité Bowling Green en Ohio, dit qu’explorer Mars cor-
respond à la constante nécessité humaine de trouver un 
meilleur endroit.…

«Mais il ajoute qu’il pourrait y avoir un côté sombre à 
nos explorations. ‘Je suspecte que l’obsession—si c’est ce que 
c’est—est un genre de crainte souterraine que les choses vont 
devenir trop chaudes ici-bas, donc c’est maintenant le temps 
de rechercher ce paradis terrestre. Et si nous montons sim-
plement là, quelques-uns d’entre nous, nous échapperons à 
tous les problèmes que nous avons ici-bas’» (ibid.).

Nous partageons tous la culpabilité de créer «tout le trou-
ble» sur cette terre. Beaucoup de dirigeants voient que nous 
avons un futur sombre et morne devant nous et que nous 
avons besoin d’échapper au problème.

Dieu va renverser ce processus. Il va changer la nature 
humaine et puis faire de cette terre un endroit de beauté et 
de réjouissance. Et ensuite nous sortirons dans l’univers en 
tant que la famille de Dieu et accomplirons la raison pour 
laquelle nous avons été créés!

Mars devrait nous inspirer au delà de ce que les mots 
peuvent décrire. Mais elle ne le fera jamais jusqu’à ce que 
nous regardions notre destinée comme Dieu le fait.

Il y a de bonnes nouvelles. Les scientifiques et les érudits 
peuvent voir qu’il faut apporter un changement à cette terre, 
à Mars et à l’univers. Aujourd’hui, Dieu appelle un «petit 
troupeau» pour amener l’humanité à réaliser ce potentiel de 
poids. Mais nous pouvons seulement le faire si nous nous 
soumettons à Dieu. C’est notre potentiel de laisser Dieu 
nous changer, de sorte que nous puissions faire s’épanouir la 
terre et l’univers comme une rose.

Les scientifiques recherchent la vie sur Mars. 
Ils devraient apprendre comment sauver la vie sur 
Terre! Notre problème numéro un est la survie humaine! 

Même si nous trouvions la vie sur Mars, au final nous la 
détruirions seulement! 

Il semble que les hommes et les femmes veulent croire 
presque tout concernant Mars et l’univers—excepté ce que 
Dieu en dit. Très bientôt la situation changera à jamais.

Le Big Bang  L’Eglise catholique 
mit Galilée en maison d’arrêt 
pour avoir dit que la terre tourne 
autour du soleil. Mais ensuite, en 
1951, le pape Pie xii mit son sceau 
d’approbation sur la théorie du 
Big Bang. 

Le magazine Discover explique: «Par la suite, les astro-
physiciens ont suivi l’exemple du pape, comme preuve du 
Big Bang, qui devenait trop convaincante pour être ignorée. 
Ils ont accepté la notion que l’univers entier observable—100 
milliards de galaxies, chacune remplie de 100 milliards 
d’étoiles, s’étendant à plus de 10 milliards d’années lumière 
dans toutes les directions—était par le passé confiné dans 
un espace bien plus petit qu’un simple électron. Ils ont ac-
quis l’idée que le cosmos est entré en existence il y a précisé-
ment 13,7 milliards d’années et est en expansion depuis lors. 
Mais même actuellement, beaucoup d’astrophysiciens sont 
encore mal à l’aise avec la suggestion que le Big Bang mar-
qua le commencement du temps lui-même. Et la théorie doit 
encore apporter une réponse satisfaisante à une question 
fondamentale: Qu’est qui a fait déclencher le bang par le Big 
Bang?» (février 2004). 

Des hommes stupides font de telles déclarations en-
nuyeuses à mourir comme «le Big Bang a marqué le début 
du temps lui-même.» Comme si tout ce dont vous avez be-
soin est un Big Bang pour commencer le temps et l’univers!

L’homme ne peut créer le temps, mais une explosion le 
peut-elle?

Dieu «habite l’éternité» (Es. 57:15). Il est à l’écart du 
temps—et nous serons ainsi dans le futur, si nous laissons 
Dieu régner sur nous. Le Temps a été créé par Dieu comme 
cadeau à l’humanité. Mais notre temps passe vite. Il est 
temps pour l’humanité d’arrêter de faire de telles théories 
primitives et illogiques! 

Nous n’avons pas de théories sur le pourquoi l’homme 
est ici ou le pourquoi l’univers est ici. Nous n’avons pas 
de théories sur les questions vitales. Nous avons des 
faits—la vérité de Dieu, que toute personne peut prouver. 
Nous ne regardons pas à l’homme pathétique pour com-
prendre ce que seul notre Créateur pourrait absolument 
comprendre!
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Un Big Bang ici sur terre a-t-il créé 
nos montres et nos horloges? Cette 
question est de loin moins ridicule 

que la théorie du Big Bang!
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Combien l’humanité aura-t-elle à souffrir avant que les 
hommes tiennent compte du message d’avertissement et 
inspirant de Dieu?

D’autres religions croient également à la théorie du Big 
Bang, bien qu’elles sachent que la Bible enseigne que Dieu a 
créé l’univers, et pas par un Big Bang. Le Christ a également 
dit que nous devrions vivre de toute parole de Dieu (c.-à-d., 
l’Ancien et le Nouveau Testaments ; Mt. 4:4). Et un chrétien 
est quelqu’un qui est supposé suivre le Christ.

Donc il y a un conflit évident avec le Christ et la plupart 
des chrétiens dans ce domaine. Et il y a également un conflit 
entre la Bible et la plupart des scientifiques.

Est-il logique de dire que le Big Bang est venu «d’un es-
pace bien plus petit qu’un simple électron»? Comment pou-
vez-vous obtenir qu’un Big Bang sorte de ce que bon nombre 
d’entre nous appelleraient rien? Ils supposent seulement que 
l’électron était là. En fait, il n’y avait rien là avant que Dieu 
crée l’univers—excepté Dieu et des millions d’anges!

Et voici une question bien plus importante: Comment 
obtenez-vous, d’un Big Bang, 
un univers qui fonctionne un 
million de fois mieux que n’im-
porte laquelle des créations de 
l’homme? «Est il vraiment logi-
que que le cosmos ait éclaté pour 
en venir à exister?»

L’Amérique règle son horloge 
principale sur le mouvement des planètes. Est-ce qu’un Big 
Bang ici sur terre a créé nos montres et nos horloges? Cette 
question est de loin moins ridicule que la grande théorie du 
Big Bang!

L’univers est soumis à des lois. Il n’est pas dans le chaos. 
Si vous faisiez faire juste une minuscule inclinaison à la 
lune, la Terre serait inondée. Si le soleil venait plus près de 
la terre, nous serions brûlés vifs. Il y a un grand plan et une 
grande puissance pour soutenir ce plan dans l’univers.

La vérité est qu’aucune création ne vient d’un Big Bang. 
Où voyez-vous un événement si miraculeux sur cette Terre? 
Nous voyons beaucoup de grands bangs en Irak, qui mènent 
au chaos—non un pays qui fonctionne bien. Un Big Bang 
mène à l’opposé d’une création merveilleuse et gigantesque. 

Et ce principe s’applique encore plus au chef d’oeuvre de 
la création de Dieu, l’humanité! Où voyez-vous la preuve 
que la création stupéfiante de l’homme évolue? Il n’y a pas 
de telle preuve! Il n’y en a jamais eu et il n’y en aura jamais!

L’architecte de la terre  Comment ces 100 milliards de galaxies 
ont-elles pu juste éclater pour en venir à exister? La conception 
d’un tel univers, de taille aussi gigantesque, devrait faire chan-
celer nos imaginations. Aimeriez-vous avoir des nouvelles de 
l’architecte de la terre (et de l’univers)? Il est juste devant nos 
yeux. Tout que nous devons faire est de croire.

«L’Eternel répondit à Job du milieu de la tempête et 
dit: Qui est celui qui obscurcit mes desseins par des dis-
cours sans intelligence? Ceins tes reins comme un vaillant 
homme ; je t’interrogerai et tu m’instruiras. Où étais-tu 
quand je fondais la terre? Dis-le si tu as de l’intelligence. Qui 
en a fixé les dimensions, le sais-tu? Ou qui a étendu sur elle 
le cordeau? Sur quoi ses bases sont-elles appuyées? Ou qui 
en a posé la pierre angulaire?» (Job 38:1-6). 

C’est là que la terre a été créée, et probablement aussi 
l’univers. Nous savons que les «cieux [pas ciel] et la terre» ont 

été créés «dès le commencement» (Ge. 1:1). L’univers entier, 
y compris la terre, a été créé dans cette période de temps. Il 
n’y a eu aucun Big Bang. Mais il y a eu une création qui excite 
l’imagination et qui prouve que notre Créateur existe.

Remarquez Job 38:2. Voici quelques autres traductions 
de ce verset: «Qui est celui qui obscurcit mes desseins avec 
ses paroles sottes» (Bible de Jérusalem). «Qui obscurcit mon 
dessein avec un nuage de mots qui manquent d’égards» 
(Moffatt). «Qui est celui dont les paroles ignorantes assom-
brissent mon dessein dans l’obscurité» (New English Bible).

Le mot dessein est utilisé à plusieurs reprises dans ces tra-
ductions. Il y a un dessein à faire chanceler l’esprit, dans la 
Terre et l’univers. Il a été fait par le plus grand Architecte et 
Créateur—Dieu.

Notez le verset 3 dans d’autres traductions: «Arme-toi 
toi-même comme un combattant ; maintenant c’est mon 
tour de poser des questions et le tien de me répondre» (Bible 
de Jérusalem). «Confronte-moi comme un homme ; viens, 
répond à mes questions «(Bible Moffatt).

Les scientifiques ont des 
questions. Maintenant ils doi-
vent être prêts à répondre aux 
questions de Dieu. Chaque per-
sonne sur cette terre va devoir 
répondre correctement à ces 
questions ou d’autres!

Il y a une forte indication que 
Job ait construit la grande pyramide. Il était au moins un 
constructeur exceptionnel. Il est devenu très vain et Dieu a 
décidé de travailler avec lui et son problème.

Voici d’autres traductions des versets 4-6: «A quel poste 
d’observation étais-tu quand j’ai créé les bases de la terre…» 
(v. 4 ; Bible Knox). «… Dis-le moi, puisque tu es si bien in-
formé!» (v. 4 ; Bible de Jérusalem).

«Qui a déterminé ses dimensions? Tu le sais sûrement! 
Ou qui a déployé la ligne sur lui» (v. 5 ; New Berkeley Ver-
sion). «Dis-moi, puisque tu es si sage, était-ce toi ou moi qui 
ait conçu le plan de la terre, le mesurant avec le cordeau.» 
(v. 5: Bible Knox). «Sais-tu comment ses dimensions ont été 
déterminées, et qui en a fait la topographie» (v. 5 ; Taylor 
Paraphrase).

«Qu’est-ce qui soutient ses piliers à leurs bases?» (v. 6 ; 
Bible de Jérusalem). «Comment sa base en est-elle venue à 
tenir si ferme?» (v. 6 ; Bible Knox). 

Nous dépendons des fondations de la terre, quoique nous 
puissions ne pas le savoir. Qui peut connaître les mesures 
que le Créateur a employées?

Job agissait comme s’il avait conçu la terre, pas Dieu. 
Quelques scientifiques ont la même arrogance, et les épreu-
ves de Dieu les attendent!

Pouvez-vous comprendre les dimensions et les topogra-
phies requises pour créer cette terre? Savez-vous ce qui sou-
tient les piliers à leurs bases? Savez-vous pourquoi cette terre 
suspendue dans l’univers est si stable?

Nous pouvons voir les choses invisibles de Dieu par Sa 
création, si nous ne sommes pas si arrogants au point de re-
fuser de voir (Ro. 1:20-22). «Se vantant d’être sages, ils sont 
devenus fous»! 

«Alors que les étoiles du matin éclataient en chants d’al-
légresse, et que tous les fils de Dieu poussaient des cris 
de joie?» (Job 38:7). Pourquoi les anges criaient-ils quand la 
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Dieu est bien sûr préoccupé par 
l’univers. Mais sa concentration 

principale est sur son chef d’oeuvre 
de la création—l’homme.



sUBstanCe 
gratuite

p
h

o
t

o
d

is
c

v i e

Une des crises sociales et de 
santé les plus nuisibles, dont le 
monde fait face aujourd’hui, est la 
très importante épidémie d’abus 

de drogue et d’alcool. Des millions de gens 
sont entraînés chaque année dans le bourbier 
de l’abus de substances toxiques, qui mène 
à la maladie, à la perte de productivité, et 
souvent au crime et à la mort. 

En 2002, dans les seuls Etats-Unis, envi-
ron 22 millions de citoyens ont souffert de 
la dépendance ou de l’abus de substances 
toxiques à cause des médicaments, de 
l’alcool, ou des deux, selon une enquête 
menée dans les foyers par les Services 
du Ministère, dans le Département des 
services humains de santé, sur l’abus de 
substances toxiques et de santé mentale 
(5 septembre 2003). 

L’abus d’alcool, l’utilisation de la ma-
rijuana, de la cocaïne, de l’héroïne, de 
l’extasie et des «drogues de synthèse» (y 
compris la prescription de médicaments), 
font rage également dans d’autres nations 
occidentales. En même temps, les pays en 
voie de développement payent des coûts 
énormes, au niveau économique et social, 
suite au fléau de l’utilisation et de l’usage 
abusif de matières toxiques. 

Des dizaines de millions de personnes 
sont accros aux agents qui provoquent une 
dépendance, pour faire face aux misères et 
aux problèmes, pour échapper à l’ennui, 
ou pour trouver de l’excitation. Une des 
principales causes à ce problème croissant 
est une tension intense, ou hyper stress. 

Et il est simple de comprendre pourquoi. 
Regardez ce monde, que voyons-nous ? Le 
chaos! Il y a des guerres, des conflits et 
de la violence dans des parties de l’Asie, 
de l’Afrique, de l’Amérique du Sud, de 
l’Amérique Centrale, de l’Irlande et du 
Moyen-Orient. Le centre des villes 
attise le crime en Grande-Bretagne, 
en Europe et en Amérique du Nord. 
La violence, la maladie, l’infection, 
l’inégalité, la pauvreté, la saleté, la misère 
noire, la dégénérescence, la souffrance, 
l’incertitude économique, les conflits 
interpersonnels, un tenaillant senti-
ment d’impuissance—tout ceci infestent 
toutes les nations et des milliards de gens 
à un degré ou à un autre. A ceci s’ajoute 
le facteur peur d’un monde vivant sous la 
menace du terrorisme moderne. 

De plus en plus, les gens cherchent a 
echapper à la réalité de ces problèmes—et 
à soulager la douleur de l’anxiété conti-
nuelle, ou stress—en utilisant des pilules 
efficaces—des poudres psychotropes ou 
des produits chimiques qui altèrent l’esprit. 
«Quelque chose manque dans les cultures, 

les valeurs et la connaissance, dans toutes 
les nations d’aujourd’hui. Au lieu d’ensei-
gner à rechercher et traiter les véritables 
causes des problèmes humains, des millions 
de gens ont été instruits—littéralement 
conditionnés par leur culture—à se tour-
ner vers les médicaments et les produits 
chimiques pour résoudre presque chaque 
problème» (La Pure Vérité, mai 1982). A 

une vingtaine d’années de cette évalua-
tion, la situation est seulement montée à 
de nouveaux niveaux d’évasion. 

Les drogues et les calmants médicaux 
ne sont pas la solution aux problèmes 
personnels et émotionnels. Au lieu de cela, 
en général, ils offrent seulement un répit 
temporaire au stress. S’ils sont utilisés 
constamment, ils peuvent conduire à de 
sérieux dommages mentaux, affectifs, 
physiques et spirituels, parfois irrépara-
bles. Ils ont toujours des effets—quelques 
fois mortels! 

Le fait est, nous faisons tous face à une 
certaine quantité de stress. La clef pour 
le traiter n’est pas d’éviter le stress par les 
drogues ou l’alcool ou tout autre moyen 
d’évasion, mais d’aborder le stress de 
front et d’apprendre comment gérer nos 
niveaux de stress.

Pour ce faire, nous devons avant tout 
nous rendre compte que tout stress n’est 
pas mauvais. En second lieu, nous devons 
comprendre qu’en tant qu’individus, nous 
déterminons en grande partie notre niveau 
personnel de stress par la façon dont nous 
reagissons aux pressions et aux stimuli 
autour de nous. La façon dont nous réa-
gissons est commandée par notre esprit 
et nos émotions. Le stress et la stabilité 
émotionnelle sont directement liés. 

Beaucoup de gens qui ont réussi, qui 
ont vécu des vies longues et productives, 
ont prospéré par le stress. Une quantité 
appropriée de stress peut nous motiver à 
faire de notre mieux. Les athlètes l’utilisent 
au début d’une course ou d’une compétition; 
beaucoup de médailles d’or olympiques ont 
été gagnées par ceux qui ont entraîné leurs 
corps au plus haut niveau d’endurance. Les 
inventeurs et les artistes ont réalisé leurs 
plus grands exploits durant des périodes 

de tension. En fait, c’est seulement 
en travaillant dans des périodes 
de grand stress et d’anxiété que les 
nations sont nées. 

Le stress sert également à nous proté-
ger dans des circonstances dangereuses. 
Beaucoup connaissent bien le «combattre 
ou s’enfuir», impulsion partagée par les 

humains et même les animaux. Quand 
quelqu’un est confronté à une crise ou à 
une urgence, un stress intense fait qu’une 
personne, soit fuit la situation ou lui 
fait face. Une calamité extrême ou une 
urgence peut insuffler une force et une 
énergie presque surhumaines alors que 
les glandes adrénalines pompent l’adré-
naline supplémentaire dans la circulation 
sanguine, faisant réagir le cerveau, le 
coeur et le système musculaire presque 
instantanément. 

Gérez 
votre
stress 

Par eric anderson  
et Brad macdonaLd
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C’est quand les crises et les tensions 
autour de nous commencent à nous 
bombarder incessamment, plaçant une 
forte demande sur nos ressources et 
émotions intérieures, que la pression et le 
stress peuvent pratiquement nous frapper 
d’incapacité. L’hyper stress, ou même 
une quantité normale de stress ineffica-
cement contrôlé, place simplement une 
forte exigence sur le corps, lequel alors 
ne peut faire face. 

Ainsi aujourd’hui, un nombre croissant 
de gens, jeunes et vieux, se tourne vers 
l’alcool, les tranquillisants, les amphé-
tamines et les stupéfiants de rue, pour 
engourdir la lassitude émotionnelle ou la 
maladie mentale provoquée par l’anxiété 
et le stress excessifs. 

Les utilisateurs qui ne voient pas la stérilité 
de ces dépendances pour contrôler effica-
cement leur stress, sont souvent confrontés 
à davantage de stress qui vient par l’usage 
excessif de médicaments et d’alcool. A ce 
point, il peut être facile pour les utilisateurs 
de tomber dans un cycle accéléré qui peut 
se terminer en catastrophe.

Pour éviter la tentation de se tourner 
vers les médicaments et l’alcool pour 
gérer le stress, nous devons comprendre 
certaines techniques qui nous aideront à 
gérer notre stress personnel de manière 
efficace. 

1. Apprendre à vivre avec 
le stress

Nous ne pouvons vraiment pas éviter 
tout stress. C’est une partie normale de 
la vie en ce 21ème siècle. Nous devons 
simplement apprendre comment nous 
pouvons faire et prendre des mesures 
pour éviter le stress excessif. 

Le stress négatif brûle l’énergie dont 
nous avons besoin et cause la fatigue. Une 
santé faible sur un stress excessif peut mener 
dans les profondeurs du désespoir mental 
et émotif et peut amplifier les plus petits 
problèmes et les irritations de la vie. 

L’amélioration de notre santé physique 
générale amplifie notre capacité à résister au 
stress. L’exercice modéré soulage la tension 
et construit la résistance. L’expert en stress 
renommé, le Dr. Hans Selye a trouvé que 
des souris sans exercice résistaient bien 
plus mal au stress par rapport à celles 
qui se trouvent dans un état physique 
maximal. La même chose est vraie avec 
nous: Une personne en bonne santé et 
physiquement en forme peut gérer une 
quantité substantielle de pression. Une 
telle personne s’adapte plus au changement 
et possède généralement des perspectives 
positives et pleines d’espoir. 

Dans l’intérêt d’améliorer votre santé 
générale, de sorte que vous puissiez mieux 
gérer le stress, considérez les sept lois fon-
damentales d’une santé radiante: 1) Manger 
une nourriture correcte, 2) l’habitude de 
la propreté et de l’hygiène personnelle, 3) 
soleil et air frais, 4) exercice approprié, 
5) une bonne quantité de sommeil et de 
repos, 6) éviter les blessures corporelles, et 
7) maintenir un esprit serein et développer 
la maîtrise de soi. 

La dernière loi est vitale: Nous avons 
tous besoin «de moments de calme» 
quand les tensions de la vie s’accumulent. 
Une diversion saine—un changement de 
rythme ou d’air—est souvent d’une valeur 
inestimable. 

La méditation et la prière dans un en-
droit privé sont fortement recommandées 
dans la Bible pour aider à développer la 
maîtrise de soi et la paix de l’esprit (Ps. 
63:5-6). 

Une façon de se détendre et d’apaiser 
les nerfs est d’écouter de la musique ins-
pirante. (Comprenez que la musique forte 
du rock ou du rap devrait être évitée; elle 
accroîtra seulement la tension négative.) 
Considérez le fait de lire un livre édifiant, 
de regarder un film ou un documentaire 
inspirants, de faire du sport avec des amis 
ou la famille, ou de faire un voyage dans 
un parc ou une région d’une beauté natu-
relle où vous pouvez observer la «nature à 
l’état sauvage» du Dieu Créateur. Prenez 
des vacances annuelles. Certains utilisent 
des hobbies comme moyens de distraction 
calme, loin des gens et des problèmes. 

Tâchez de faire toutes choses avec 
modération et équilibre, sans aller aux 
extrêmes dans la relaxation (jusqu’à la 
paresse) ou en travaillant (jusqu’à devenir 
un bourreau de travail).

En considérant avec attention une si-
tuation ou un problème, demandez-vous, 
quel est le plus mauvais scénario possible 
qui pourrait se produire ? En répondant à 
cette question, acceptez ce scénario comme 
une possibilité. Si elle est particulièrement 
terrible, vous pouvez même prier pour 
avoir la capacité d’accepter ce qui pourrait 
arriver. Une fois que vous avez fait ceci, 
tout ce qui pourrait arriver d’autre vous 
semblera entièrement positif! 

2. Soyez positif
L’établissement de bonnes perspectives 
mentales peut empêcher et même alléger 
certaines maladies physiques provoquées 
ou aggravées par le stress et la pensée 
négative.

Apprendre à penser correctement est 
une clef pour la stabilité mentale et émo-

tionnelle. Comme l’apôtre Paul a dit: «Au 
reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout 
ce qui est honorable, tout ce qui est juste, 
tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, 
tout ce qui mérite l’approbation, ce qui est 
vertueux et digne de louange, soit l’objet 
de vos pensées» (Ph. 4:8). 

Dans un monde où l’attitude répandue 
parmi les gens est «moi d’abord,» tâchez 
de développer un intérêt et une sollici-
tude utiles pour les autres. Ne critiquez 
pas ou ne faites pas de commérages, ou 
n’essayez pas de les abaisser, ainsi vous 
pourrez aller de l’avant. Au lieu de cela, 
concentrez votre esprit sur leurs bonnes 
qualités. Ce sera un chemin important 
vers l’allègement du stress. 

Peu d’entre nous ont des problèmes ou 
des stress que d’autres n’ont pas éprouvé. 
Parlez aux gens de votre dilemme. Cherchez 
de l’aide. Offrez votre aide à d’autres. Ceci 
signifiera le plus souvent de seulement 
prêter une oreille compréhensive à d’autres. 
Voir nos problèmes dans le contexte des 
épreuves et des tribulations d’autres per-
sonnes peut tout à fait les rabaisser et les 
mettre rapidement dans une perspective 
appropriée. 

Apprendre les techniques de base pour 
bien s’entendre avec d’autres réduira égale-
ment la vie stressante. Faites votre possible 
pour devenir une «personne populaire»-
-allez-y à votre manière pour pratiquer 
des actes de bonté envers d’autres. Soyez 
patient et tolérant. Il faut vous attendre 
à ce que des situations inattendues sur-
gissent. Ne perdez pas votre calme—la 
colère ajoute seulement à votre stress et 
à la charge de stress chez ceux qui vous 
entourent (néanmoins il y a, bien entendu, 
un temps pour parler franchement avec 
une juste indignation). 

Le Dr. Selye dit que les sentiments né-
gatifs «qui incluent la haine, l’angoisse, le 
dédain, l’hostilité, la jalousie et une forte 
envie de vengeance, en bref tout ceci, 
conduisent au risque de mettre en danger 
votre sécurité en incitant l’agressivité chez 
les autres qui craignent que vous puissiez 
leur faire du mal.» Les sentiments posi-
tifs, d’autre part, incluent «la gratitude, 
le respect, la confiance, et l’admiration 
pour l’excellence des accomplissements 
exceptionnels, tout ce qui s’ajoutent à la 
bonne volonté et à l’amitié» (Le stress sans 
la détresse). 

La Bible est d’accord. Les bonnes émo-
tions sont salutaires au corps et à l’esprit, 
mais la pensée négative et une attitude 
dépressive peuvent entraver la fonction 
d’une santé normale. «Un cœur joyeux 
est un bon remède, mais un esprit abattu 
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dessèche les os» (Pr. 17:22; voir également 
Pr. 15:13). Demandez notre article réim-
primé «Etes-vous positif?» pour plus de 
suggestions sur la manière de développer 
une attitude mentale positive, ou suivez 
le lien en ligne, à voir dans le texte de cet 
article.

3. Soyez réaliste
Nous vivons dans un monde négatif, 
rempli de stress. Nous savons que nous 
aurons des déceptions dans la vie de temps 
en temps. Nul de nous ne peut naviguer sur 
une mer lisse 100 pour cent du temps.

Les personnes stressées n’acceptent 
pas ce simple fait. Elles tendent à exagé-

rer mentalement leurs problèmes hors 
de proportion—et se font une montagne 
d’une taupinière. Elles deviennent ainsi si 
emmitouflées dans leurs problèmes et leurs 
difficultés (réelles ou imaginées), qu’elles 
deviennent presque immobilisées. 

Il ne faut pas revenir sans cesse sur les 
erreurs et les échecs passés. Nous avons 
tous des regrets. Il faut apprendre à en tirer 
les leçons et se remettre en route; à ne pas 
se complaire à s’apitoyer sur soi-même; 
car si vous faites cela, vous resterez dans 
une situation stressante. 

Certaines situations sont hors de notre 
contrôle. Nous devons les accepter. Pour-
quoi continuer à trimer dans une situation 

non gagnante ? Au lieu 
de cela, agissez dans 

la mesure du possible, mais rendez-vous 
compte des limitations et acceptez-les 
quand et où elles existent. 

Devenez plus orienté; réalisez qu’il y 
a des mesures que vous pouvez prendre 
pour gérer votre temps plus efficacement. 
Si vous perdez le sommeil ou que vous 
stressez parce qu’il n’y a pas assez de temps 
en une journée, prenez des mesures pour 
planifier votre temps efficacement. Ache-
ter un agenda et utilisez-le. Avant d’aller 
au lit la nuit, planifiez votre prochaine 
journée. Le dimanche, lorsque vous avez 
peut-être un peu plus de temps, prenez 
quelques instants pour planifier la semaine. 
Quand vous planifiez, donnez la priorité 
à vos activités, en vous assurant que le 

Dans son sermon sur 
la montagne (Mt. 6), 

Jésus-Christ a énuméré plu-
sieurs principes ou directives 
pour combattre le stress, 
l’anxiété et l’inquiétude. No-
tons ce qu’ils sont. 

D’abord, nous devons 
décider de ne pas nous in-
quiéter. Jésus dit: «Ne vous 
inquiétez pas pour votre vie 
de ce que vous mangerez, 
ni pour votre corps de quoi 
vous serez vêtus. La vie n’est-
elle pas plus que la nourri-
ture, et le corps plus que le 
vêtement ?» (Mt. 6:25). 

Pensez à cela. L’industrie de 
la publicité voudrait que nous 
croyions que si nous n’avons 
pas une piscine dans notre 
arrière-cour, une nouvelle 
voiture brillante, de nouveaux 
vêtements et des vacances de 
deux semaines à la plage cha-
que année, nous ratons vrai-
ment la vie! Acheter avec cette 
illusion peut facilement nous 
transformer en bourreaux de 
travail ou nous rendre mécon-
tents, ou nous enterrer dans 
les dettes. Le bonheur n’est 
pas synonyme de riches. Nous 
devons être reconnaissants 
pour ce que nous avons, plutôt 
qu’anxieux ou stressés au sujet 
de la façon dont nous pouvons 
obtenir plus. Ici, le Christ nous 
aide à mettre nos valeurs en 
perspective. 

En second lieu, vous devez 
découvrir votre valeur pour 

les plus significatifs dans la 
Bible: «Cherchez première-
ment le royaume et la justice 
de Dieu; et toutes ces choses 
vous seront données par-
dessus» (Mt. 6:33). Quand 
nous faisons de cela notre but 
numéro un, Dieu prend soin 
de l’autre partie, des détails 
moins importants de nos 
vies. Ce principe est l’un des 
traitements les plus sûrs pour 
l’inquiétude, le souci et la 
tension qui peuvent tous nous 
affliger. Quand notre concen-
tration est sur le royaume de 
Dieu, tous les autres problè-
mes matériels sembleront in-
signifiants et sans importance 
par comparaison.

Un principe final du ser-
mon sur la montagne ayant 
à faire avec le stress est de se 
concentrer sur vos problèmes 
un à la fois par jour. Le Christ 
a dit: «Ne vous inquiétez 
donc pas du lendemain; car 
le lendemain aura soin de lui-
même. A chaque jour suffit 
sa peine» (v. 34). La priorité. 
S’occuper des premières cho-
ses d’abord. Traiter les diffi-
cultés qui ont besoin d’une 
attention immédiate d’abord; 
ne pas être excessivement pré-
occupé par les problèmes qui 
pourraient (ou ne pourraient 
pas) survenir. Projeter pour 
l’avenir, mais vivre votre vie 
positivement un jour à la fois, 
en traitant avec les responsa-
bilités quand elles surgissent.

conduisant vers une solution, 
une conclusion. S’ils ne le 
sont pas, ou si vos pensées 
causent seulement d’ajouter 
du stress au problème, con-
trôlez votre esprit et jetez les 
pensées stériles. 

Un autre principe à recon-
naître est le fait que Dieu con-
naît nos besoins. Jésus con-
tinue: «Et pourquoi vous in-
quiétez au sujet du vêtement ? 
Considérez comment crois-
sent les lis des champs: ils ne 
travaillent ni ne filent; cepen-
dant je vous dis que Salomon 
même, dans toute sa gloire, 
n’as pas été vêtu comme l’un 
d’eux. Si Dieu revêt ainsi 
l’herbe des champs, qui existe 
aujourd’hui et qui demain 
sera jetée au four, ne vous 
vêtira-t-il pas à plus forte 
raison, gens de peu de foi ?» 
(v. 28-30). Quoique Dieu 
connaisse déjà nos besoins et 
nos problèmes, Il s’attend à ce 
que nous lui en parlions! Ap-
pliquez Philippiens 4:6: «Ne 
vous inquiétez de rien; mais 
en toute chose faites connaî-
tre vos besoins à Dieu par des 
prières et des supplications, 
avec des actions de grâce». 
D’ailleurs, nous devrions 
nous décharger de tous nos 
soucis et inquiétudes sur Dieu 
(1 Pi. 5:7). Il veut toujours que 
nous demandions son aide 
dans des situations pénibles. 

La prochaine déclaration 
du Christ est l’un des versets 

Dieu. Le Christ a dit, Regar-
dez les oiseaux du ciel: ils ne 
sèment ni ne moissonnent, et 
ils n’amassent rien dans des 
greniers; et votre Père céleste 
les nourrit. Ne valez-vous 
pas beaucoup plus qu’eux ? 
(v. 26). En raison de notre 
potentiel humain incroyable, 
Dieu évalue la vie humaine 
infiniment plus que la vie 
de n’importe quel animal. 
Et ceux qui se tournent vers 
Dieu et cherchent à marcher 
dans ses voies ne devraient 
jamais douter qu’Il pourvoira 
toujours à chacun de nos be-
soins et nous donnera même 
plusieurs de nos désirs. Il faut 
se rappeler, cependant, que 
c’est seulement quand: «Fais 
de l’Eternel tes délices; et il 
te donnera ce que ton cœur 
désire» (Ps. 37:4). 

Troisièmement, il faut se 
rendre compte que s’inquiéter 
n’aide pas. Le prochain com-
mentaire du Christ en ma-
tière d’inquiétude et de stress 
a été exprimé en une question 
simple: «Qui de vous, par ses 
inquiétudes, peut ajouter une 
coudée à la durée de sa vie» 
(Mt. 6:27). S’inquiéter n’est 
pas constructif; cela peut être 
plutôt destructif, aggraver 
l’inquiétude et entraîner 
davantage de stress. Si vous 
avez un problème dans votre 
esprit, assurez-vous que vos 
chemins de pensée concer-
nant le sujet sont constructifs, 

Leçons du Maître
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m o n d e

comment les événements prédits pour cette année vous affecteront-ils?

Par ron fraser

L’
année 2003 donna des signaux 
confus et contradictoires. Les cours 
des actions montèrent, pourtant la 
dette augmenta. Le dollar chuta, 

mais la Fed imprima toujours plus de 
billets verts. Le boucher de Bagdad fut 
pris, pourtant des voix continuèrent à 
condamner la stratégie des Etats-Unis en 
Iraq. Les experts disaient que l’économie 
s’améliorait mais les emplois restèrent 
limités. Ce fut l’année la plus chaude 
mais certaines régions eurent des records 
de froid. 

Que va-t-il se passer? En dehors de la 
confusion de 2003 y a-t-il quelque espoir 
à faire des prévisions fiables concernant 
2004?

Oui effectivement il y a de l’espoir. La 
clef est de considérer les tendances, de les 
établir en rapport avec l’histoire, et de 
les aligner avec la source la plus irrépro-
chable de l’avenir: la prophétie infaillible 
de la Bible!

economie  Considerez l’economie. Il y 
a des grondements de guerre commerciale 
qui se dessine à l’horizon. Des questions 
telles que les tarifs protectionnistes con-
tinueront à couver alors que le monde 
continue à s’unir en des blocs séparés de 
libres échanges. Ce seront les économies 
nationales, leurs contreparties mondiales 
et comment elles se rapportent les unes aux 
autres qui domineront nos informations 
cette année, en second seulement les ques-
tions de politique étrangère. L’information 
pointe sur une économie américaine hors 
de contrôle comme étant annonciatrice 
d’ennuis économiques mondiaux.

Un petit devoir d’analyse des niveaux 
enregistrés l’année dernière dans les nou-
velles dettes, dans les déficits fédéraux, 
dans les déséquilibres commerciaux, 
dans les faillites bancaires, et la fraude 

persistante des entreprises qui semble à 
présent devenir endémique dans la façon 
de traiter les affaires, tout ceci donne peu 
d’espérance pour rehausser l’espoir d’une 
excellente année fiscale 2004. 

Le fait que la vague espérée dans 
l’emploi ne s’est pas matérialisée en 
Amérique, devrait conduire quelqu’un 
à conclure, comme un professionnel de 
Morgan Stanley le fit réellement «qu’il y 
a de nouveau quelque chose de grand qui 
se déroule, qui continuera à défier l’effet 
optimiste qui est maintenant en train d’être 
mis sur un marché du travail américain 
encore très stagnant» (Daily Reckoning, 
15 déc. 2003).

Malgré d’autres signes positifs, le 12 
décembre Reuters publia le gros titre «Les 
consommateurs deviennent moroses malgré 
les bonnes nouvelles.» Une première lecture 
de l’index de l’opinion des consommateurs 
par l’université du Michigan indiquait 
que les dépenses de consommation con-
tinueraient à baisser en 2004 au lieu de 
s’élever comme beaucoup d’économistes 
l’avaient espéré. Même après la capture de 
Saddam Hussein, le surveillant de marché 
Addison Wiggin déclarait: «Hélas le bou-
cher de Bagdad ne fait pas le poids avec le 
monstre à deux têtes qui était à l’affût du 
dollar ces derniers temps: le déficit, à la 
fois fiscal et commercial. Attendez-vous 
bientôt à ce que le dollar recommence à 
faire peur «(ibid.).

Nous nous retrouvons dans l’année 
2004 avec la nouvelle que les Etats-Unis ont 
besoin d’attirer journellement 1,5 milliards 
de dollars pour compenser le montant in-
suffisant dans les comptes courants et de 
maintenir la valeur du dollar. L’ennui est 
que les investisseurs internationaux sont 
en train de réduire les achats, auparavant 
élevés, de bons du trésor américain, qui 
est le seul moyen de soutenir les dépenses 
des consommateurs américains.

Cette année nous continuerons à 
voir le démantèlement progressif de 
toutes les industries restant encore 

détenues localement dans les nations 
d’expression anglophone alors que les 
consommateurs entretiennent la fiction 
d’une «qualité» de style de vie environnée 
de biens manufacturés, chinois, japo-
nais, sud-coréens et indiens. En retour 
les fournisseurs asiatiques reçoivent des 
reconnaissances de dette (bons du trésor 
fédéral). Quelque chose doit finalement 
céder. Combien de temps les fournisseurs 
asiatiques continueront-ils de se conten-
ter de recevoir du papier sans valeur en 
échange de biens manufacturés? 

Ajoutez à tout cela que la glissade en 
toboggan du dollar américain enlève de 
grandes parties du profit des contrats 
internationaux du pétrole. Combien de 
temps faudra-t-il avant que les futurs 
contrats du pétrole soient libellés en euros 
comme certains contrats Europe-Russie 
le sont déjà? Non seulement cela serait 
désastreux pour l’économie américaine, 
mais il en résulterait une culbute mondiale 
des marchés de l’énergie!

Le pouvoir d’achat des fonds de pension 
des «baby-boomers» grisonnants continuera 
à s’éroder. Le chaos social vers lequel ceci 
conduira, peut à peine être surestimé à 
mesure que cette année se fond dans les 
quelques prochaines années. 

Il a été dit que lorsque l’Amérique 
éternue le monde entier s’enrhume. Les 
Etats-Unis sont dans une fièvre économi-
que et financière dont les lois de base de 
l’économie indiquent qu’elle atteindra son 
maximum dans les plus grands maux de 
tête financiers; menant inévitablement à 
une restructuration économique mondiale 
radicale. Peu réalisent les origines baby-
loniennes de notre système monétaire. Il 
était destiné finalement à faillir. La seule 
question a été le ‘timing’. Lisez Apocalypse 
18: 9-11 pour le résultat vers lequel les 
tendances de cette année mènent. 

anGLo-americain  L’année 2004 verra une 
quantité importante d’élections dans ces 
nations attachées dans un héritage commun 

un regard sur l’avenir
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anglo-saxon, autrefois 
fier et à présent large-
ment méprisé. Les deux 
principaux partenaires 
de la coalition contre la 
terreur auront chacun 
une élection fédérale pour 
décider de leur direction 
cette année; les Etats-Unis 
et l’Australie.

Les premiers signes 
furent que la capture de Saddam Hussein 
était de bon augure pour la réélection du 
président Bush. Deux facteurs majeurs à 
surveiller à propos de la scène des élec-
tions américaines restent la guerre contre 
le terrorisme et la perception de l’état de 
l’économie; des questions politiques brû-
lantes qui peuvent faire virer les sondages 
de façon spectaculaire en une nuit. 

Avec les Australiens qui se rendent 
compte de plus en plus de la vulnérabilité 
de leur pays au terrorisme, et les relations 
entre les Etats-Unis et l’Australie qui 
continuent à se renforcer, les chances du 
Premier ministre John Howard, de rester 
dans son ministère, semblent bonnes. 

En Angleterre, surveillez le dirigeant 
d’opposition conservateur Michael Ho-
ward. Il réunit un haut degré d’éloquence 
lors des débats avec un beaucoup plus 
maigre, mais cependant plus fort, cabinet 
fantôme que cela n’a été le cas dans les 
rangs conservateurs divisés depuis peut-
être les jours de Margaret Thatcher sous 
laquelle il a servi autrefois. En tant que 
membre de l’Union européenne, l’An-
gleterre sera impliquée dans les élections 
parlementaires fédérales européennes en 
juin. Michael Howard a seulement six 
mois pour argumenter les Euroscepti-
ques et promouvoir des candidats pour 
ces élections qui oeuvreront en faveur 
des intérêts britanniques à l’intérieur 
de l’Union européenne. Son avenir peut 
avoir des suites. 

asie  La plate-forme semble en place en 
faveur de Vladimir Poutin pour les élections 
présidentielles de mars en Russie. Cepen-
dant elles furent précédées en janvier par 
l’élection parlementaire en Géorgie. Cet état 
ex soviétique séparé pourrait donner du fil 
à retordre au dirigeant russe tandis qu’il 
cherche à rebâtir l’ancien empire russe en 
une force avec laquelle il faut compter.

L’attention de Poutin sera aussi détournée 
vers la province rebelle de Tchétchènie où 
des élections parlementaires ont eu lieu en 
janvier. Les Tchétchènes rebelles recher-
chent un état islamique séparé. La Russie 
a l’intention d’arrêter la ligne d’incursion 

de l’Islam vers le Nord. Poutin a bâti sa 
campagne parlementaire autour de cette 
question, qui fit écho aux Russes fatigués 
du terrorisme tchétchène. 

En Asie de l’Est, les élections à Taiwan, 
Hong Kong et en Corée du Sud devraient 
être surveillées avec intérêt alors que ces 
trois contrées supportent quelques influen-
ces à propos de la situation de la Chine 
continentale. Le plus grand intérêt sera les 
élections présidentielles 
de mars à Taiwan. Le 
président Chen Shui-
bian intensifiera-t-il sa 
rhétorique de «Taiwan 
séparé» et le risque de 
colère de la Chine et la 
rupture avec son princi-
pal fournisseur d’armes 
l’Amérique?

Le résultat des élec-
tions parlementaires Indonésiennes en 
avril et les élections présidentielles en 
juillet pourraient bien influer le comment 
les Australiens reprendront haleine, étant 
soucieux de l’attaque terroriste à la bombe 
qui tua 88 citoyens australiens à Bali il y 
a deux ans. La guerre contre la terreur 
pourra aussi être le thème continuel dans 
les élections présidentielles et législatives 
devant se dérouler aux Philippines en 
mai. Des cellules terroristes musulma-
nes s’entraînent toujours et opèrent à 
l’intérieur des milliers d’îles. Les yeux 
de la région seront aussi sur le nouveau 
Premier ministre de Malaisie Abdullah 
Ahmad Badawi’s dirigeant à suivre dans 
sa rhétorique anti-terroriste contre les 
terroristes islamiques basés en Asie par 
combat assuré. Il surveillera les élections 
législatives en décembre.

Plus au Nord, le Japon continuera à 
renforcer sa position navale, attentif à 
conserver ouvertes les lignes vitales de 
navigation à propos desquelles il est si 
dépendant pour ses ressources naturelles 
et énergétiques. Le Premier ministre réélu 
Junichiro Koizumi continuera résolu-
ment à faciliter les changements dans la 
constitution japonaise afin de remplacer 
la clause qui ostensiblement empêche le 
Japon de développer une force militaire 
au-delà de la sécurité de la patrie; dans le 
but de réaliser une vision à plus long terme 
et de réaffirmer l’influence de Tokyo à 
l’intérieur de la grande Asie. 

Continuez à surveiller les disputes 
entre les économies du Japon, de la Chine 
et du Sud-Est Asiatique alors que chacun 
cherche à prendre le dessus dans les efforts 
pour construire un marché commun 
pour l’Asie.

amerique du sud  Les présidents Vincente 
Fox du Mexique, Luiz Inacio Lula da Silva 
du Brésil, et Nestor Kirchner d’Argentine 
font face à quelques choix durs pour faire 
démarrer leurs performances commerciales 
et leurs économies régionales en 2004. 
Les efforts de l’administration Bush, en 
vue de signer des pactes de libre échange 
commercial avec divers pays Latino-amé-
ricains, peuvent offrir une solution provi-
soire, mais l’Union européenne travaille 
à une optimisation de l’investissement en 
Amérique du Sud à plus long terme, en 
attirant les économies latines hors de la 
Zone US. Gardez vos yeux fixés sur l’Union 
européenne, tandis que nous prévoyons 
l’accroissement de ses négociations avec 
mercosur (l’association de libre échange 
américaine) dans le processus d’incitations 
au développement du libre échange com-
mercial entre les deux continents. 

afrique  Quel espoir y a-t-il pour 
l’Afrique en 2004? Beaucoup déduisent que 
l’Afrique centrale est un cas désespéré. La 
communauté internationale a toléré que 
Robert Mugabe et sa clique, se permettent 
de faire littéralement n’importe quoi. 
L’Afrique du Nord est un foyer d’agitation 
de cellules terroristes, et 
le président Sud Africain 
Thabo Mbeki continue à 
jouer l’autruche à propos 
de la question du sida. 
Attendez-vous à plus 
de famines, plus de 
maladies, plus de pleurs 
sur ce continent encore 
largement assombri, 
alors que des marchants 
bavent, des conseillers 
d’entreprises et des bureaucrates en Eu-
rope attendent leur heure jusqu’à ce que le 
prix des ressources massives de l’Afrique 
se redresse.

euroPe  C’est en Europe, que seront écrites 
en 2004, beaucoup de nouvelles d’impor-
tance destinées à vous affecter, vous et 
vos biens aimés. Les événements majeurs 
programmés pour cette année en mai, sont 
l’accession des 10 nations de l’Est et du Sud 
comme membres de l’Union européenne, 
les élections européennes parlementaires 
programmées en juin, et les élections 
parlementaires devant prendre place en 
France en septembre. Mais c’est le legs de 
l’échec de la convention sur la constitution 
de décembre qui aura le plus grand effet 
sur l’Europe en 2004, car c’est cet événe-
ment qui a le potentiel soit de ralentir ou 

suite à la page 27
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Retrouver nos racines

Le mois de février 2004 marqua le 70e anniversaire de la Pure Vérité. 
Beaucoup d’anciens lecteurs de la Pure Vérité sont maintenant parmi ceux qui reçoivent la Trompette. 
Puisque c’était aussi le 14e anniversaire de la Trompette, dirigeons les projecteurs sur ces deux publications. 
Ce faisant, vous aurez une meilleure idée de la raison de l’existence de la Trompette, et de la direction suivie.

Par stePhen fLurry

Le magazine la Pure Vérité 
a maintenant 40 000 abonnés. 
Pour certains de nos lecteurs, ce 
chiffre ne signifie rien. Mais pour 

les familiers de l’œuvre du fondateur de 
la Pure Vérité, Herbert W. Armstrong, 40 
000 représente toute une histoire.

A l’époque de la mort de M. Armstrong, 
en 1986, la Pure Vérité était distribuée à 
plus de 8 millions d’exemplaires par mois. 
Le déclin rapide de cette distribution, 
depuis sa mort, coïncide aussi avec la 
mort de l’Eglise qu’il suscita. Aujourd’hui, 
l’Eglise universelle de Dieu (eud) et la 
Pure Vérité respirent encore, mais le pouls 
est faible.

La diminution de la distribution explique, 
en grande partie, pourquoi la Trompette 
de Philadelphie existe maintenant. La 
Pure Vérité n’est plus pure ni réelle. Les 
enseignements de M. Armstrong—bien 
que soutenus et appréciés par des millions 
de gens durant des décennies—furent 
désavoués et ridiculisés par les lieutenants 
en qui il avait le plus confiance.

Parlant au nom de M. Armstrong, 10 
ans après sa mort, Joseph Tkach Jr, feignant 
l’humilité, déclara: «Nous devons nous 
repentir et nous excuser» (Pure Vérité de 
mars-avril 1996). M. Tkah Jr, actuel pasteur 
général de l’eud, décrivit les enseignements 
de M. Armstrong comme «suppositions 
et pharisaïsme».

Michael Feazell, directeur de la rédac-
tion de la Pure Vérité, n’était pas aussi 
tendre. Dans son livre, «La libération de 
l’Eglise universelle de Dieu», il a comparé 
la vie dans l’église de M. Armstrong à 
une violation.

Et cependant, ils s’étonnent que l’on ne 
se soucie plus beaucoup de leur œuvre.

Le mois de février 2004 marqua le 70e 
anniversaire de la Pure Vérité (bien que 
je doute que leur magazine actuel veuille 
attirer l’attention sur ce fait). Beaucoup 

d’anciens lecteurs de la Pure Vérité sont 
maintenant parmi ceux qui reçoivent la 
Trompette. Puisque c’était aussi le 14e 
anniversaire de la Trompette, dirigeons 
les projecteurs sur les deux publications. 
Ce faisant, vous aurez une meilleure idée 
de la raison de l’existence de la Trompette, 
et de la direction suivie.

Le legs de m. armstrong  L’impact de toute une 
vie de service de M. Armstrong pour Dieu 
était ressenti par des dizaines de milliers de 
membres de l’eud. Il était ressenti par les 
millions de gens qui firent la connaissance 
de M. Armstrong par l’émission télévisée 
Le Monde à Venir ou par le magazine La 
Pure Vérité. Cet impact était ressenti par 
beaucoup de leaders mondiaux que M. 
Armstrong rencontra en privé.

Le président Ronald Reagan envoya ce 
message à l’eud peu après la mort de M. 
Armstrong: «M. Armstrong contribua 
à partager la parole du Seigneur avec sa 
communauté et avec des gens à travers 
la nation. Vous pouvez être fiers de 
son legs. Nos prières sont avec vous. 
Que Dieu vous bénisse» (c’est moi qui 
souligne, tout du long).

Otto von Habsbourg, membre du 
Parlement européen, envoya ce message: 
«Je suis profondément choqué par la 
nouvelle de la mort de l’inoubliable M. 
Armstrong. Je suis avec vous dans toutes 
les prières dites à sa mémoire, et dans 
tous les espoirs pour la poursuite avec 
succès de l’œuvre de sa vie.»

Teddy Kollek, maire de Jérusalem 
à l’époque, écrivit: «On ne peut être 
que profondément impressionné par 
ses immenses efforts pour promouvoir 
la compréhension et la paix parmi les 
peuples. Ses actions bénéfiques étaient 
ressenties dans maints coins du monde.» 
Le maire de Pasadena l’appelait «un géant». 
L’ambassadeur israélien, aux Etats-Unis, 

l’appelait «une personnalité religieuse 
publique, et un pédagogue inspirant.» Le 
roi de Thaïlande le considérait comme un 
«ami proche, de grande valeur». Le roi du 
Népal disait qu’il s’était «consacré à servir 
l’humanité».

L’impact de M. Armstrong ne passa 
pas inaperçu auprès des médias non plus. 
Beaucoup de journaux annoncèrent la 
nouvelle de son décès. Le Pasadena Star 
News écrivit: «Ceux qui choisissent de 
répandre le message du monothéisme dans 
le monde—ou qui croient être divinement 
élus pour le faire—sont obligés d’endurer 
plus que leur part de vicissitudes mortel-
les. Beaucoup de ces hommes et femmes, 
cependant, laissent un legs qui fait que 
toutes leurs souffrances en vaillent la 
peine. Herbert W. Armstrong était un tel 
homme» (17 janv. 1986).

La compréhension prophétique  A l’automne 
de 1926, l’épouse de M. Armstrong lui lança 
un défit qui le poussa à une étude intensive, 
quasiment jour et nuit, de la Bible. Cette 
étude personnelle fut la base de son minis-
tère. Ecrivant, à la fin de sa vie, il dit: «Mes 
recherches furent totalement différentes de 
celles des étudiants, dans un séminaire. 
Ils absorbent ce qu’on leur enseigne des 
doctrines de leur dénomination…

«Mais j’avais été appelé spécialement 
par le Dieu vivant… Le Christ m’ensei-
gnait des choses que je ne voulais pas 
croire mais ce qu’Il me montrait était 
vrai!» (Le Mystère des siècles). Fort de 
cette expérience qui changea sa vie, M. 
Armstrong se mit à proclamer le message 
qu’il avait compris plus tôt au cours de 
son éducation biblique.

Il démarra la Pure Vérité il y a 70 ans, 
avec 250 exemplaires. En titre de ce pre-
mier numéro de 8 pages, M. Armstrong 
demandait: «Un dictateur mondial est-il 
sur le point de paraître?» Cinq ans plus 
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herbert armstrong visite le roi et 
la reine de thaïlande, en novembre 
1984.
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tard, la machine nazie de Adolf 
Hitler se mit en place pour conquérir 
le monde. Après le déclenchement 
de la IIe Guerre mondiale, même le 
lecteur occasionnel de la prophétie 
biblique se demandait si ce n’était pas 
le «temps de la fin»—surtout alors 
que les forces d’Hitler, en Afrique, 
se dirigeaient droit sur la Palestine, 
en 1942. Cependant, M. Armstrong 
écrivait en novembre 1939: «Cela ne 
peut être en aucune façon la guerre 
d’Harmaguédon!»

Plus remarquable encore est ce 
que M. Armstrong écrivait après la 
guerre—quand l’Allemagne était 
sous les débris après que les Alliés, par 
des bombardements, la soumirent et la 
défirent totalement; après que les Alliés 
partagèrent les restes du pays—après que 
le président Franklin Roosevelt et Wins-
ton Churchill assurèrent au monde, en 
février 1945, que «l’Allemagne ne pourra 
plus jamais perturber, à nouveau, la paix 
du monde» (dans un document signé sur 
la politique américano-britannique en 
Allemagne). A l’époque, M. Armstrong 
assurait aux auditeurs du Monde à Venir 
et aux lecteurs de la Pure Vérité que l’Alle-
magne se réunirait un jour, et se lèverait, 
à nouveau, pour conduire l’Europe dans 
une Troisième Guerre mondiale.

Voici la question que posait M. Arms-
trong lors d’une diffusion radiophonique, 
alors qu’il assistait aux rencontres des 
Nations-Unies nouvellement formées, 
le 9 mai 1945: «La guerre en Europe est 
finie—est-ce vraiment le cas?» Plus tard, 
il dit: «Nous [parlant des Américains] ne 
comprenons pas la minutie allemande. 
Dès le début de la Deuxième Guerre 
mondiale, les Allemands avaient considéré 
la possibilité de perdre ce second round, 
comme ce fut le cas pour le premier, et 
ils ont soigneusement, méthodiquement 

planifié, dans une telle éventualité, le 
troisième round—une Troisième Guerre 
mondiale!» Utilisant la seule source qui 
étaie les analyses de la Pure Vérité, M. 
Armstrong poursuivit: «la Bible annonce 
ce troisième round—et il signifie le mal-
heur sur nous, comme punition de Dieu, 
parce que nous, en tant que nation L’avons 
oublié, Lui et Ses voies! Le troisième round 
est qualifié, dans la prophétie, d’invasion 
par ‘Babylone’—un Empire romain 
ressuscité—une Union européenne. Je 
proclame cela depuis 1927.»

Il est impossible de savoir combien 
de gens se moquèrent de la prophétie de 
M. Armstrong, en 1945, selon laquelle 
l’Allemagne se lèverait, à nouveau, pour 
conduire une union européenne dans une 
Troisième Guerre mondiale. Mais en 1958, 
avec la formation du Marché commun 
européen, le terrain fut préparé pour 
l’accomplissement de cette prophétie. 
Aujourd’hui, avec l’émergence surprenante 
de l’Union européenne, le contenu de cette 
prophétie n’est qu’à quelques années d’une 
réalité effrayante. Les abonnés de la Pure 
Vérité, et maintenant de la Trompette, 
lisent cela depuis des décennies. Un des 
auteurs d’articles de la Pure Vérité fit ce 

commentaire, en février 1970: «De-
puis presque 30 ans, le magazine La 
Pure Vérité et l’émission Le Monde 
à Venir disent au monde que l’Eu-
rope s’unirait—que des Etats-Unis 
d’Europe étaient aussi certains que 
le lever du soleil demain.»

Il y a beaucoup d’autres exemples 
où la Pure Vérité dit les choses sans 
détours. (Nous donnons beaucoup 
plus de documents dans le numéro 
de la Trompette de février 2000—de-
mandez un exemplaire gratuit ou 
allez sur notre site www.theTrumpet.
com, dans la rubrique «Archives»). 
Longtemps avant 1989, le magazine 

prophétisa que l’Allemagne de l’Est et 
l’Allemagne de l’Ouest se réunifieraient. 
En octobre 1967, il écrivit sur une fu-
ture Europe unie adoptant une «monnaie 
commune». Même au cœur de la Guerre 
froide, M. Armstrong martela ce titre: «La 
Russie n’attaquera pas l’Amérique!» La 
Pure Vérité annonça, avec exactitude, la 
fin de l’Empire britannique avant que cela 
ne se produisit. Le magazine prophétisa à 
l’avance que les Etats-Unis et la Grande-
Bretagne perdraient beaucoup de leurs 
«portes de la mer» stratégiques et vitales 
comme le Canal de Suez et le Canal de 
Panama. Avant la guerre arabo-israélienne 
de 1967, M. Armstrong dit aux lecteurs 
qu’Israël prendrait, en fin de compte, le 
contrôle de tout Jérusalem. Il prophétisa 
plus tard qu’Israël rendrait quelques-uns 
des territoires gagnés en 1967, tel le Sinaï. 
Et il disait inlassablement qu’il n’y aurait 
pas de paix au Proche-Orient jusqu’à ce 
que Jésus-Christ retourne à Jérusalem pour 
imposer une paix sans fin! Et nous nous 
en rapprochons de plus en plus.

Avec des articles aussi incisifs et aussi 
clairs sur les nouvelles de demain, vous 
pouvez voir pourquoi la distribution de 
la Pure Vérité atteignit un chiffre qui 
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dépassa celui des magazines populaires 
comme Time ou Newsweek.

Là où nous étions   M. Armstrong eut un 
énorme impact sur beaucoup de gens. Son 
successeur, Joseph W. Tkach, dit le jour de 
la mort de M. Armstrong: «L’exhortation 
est maintenant pour nous qui sommes 
encore vivants, pour nous qui maintenant 
avons une tâche mise devant nous, une 
course dont le parcours a déjà été balisé par 
l’apôtre de Dieu. Nous devons poursuivre 

cette course, et ne pas dévier d’un iota.» 
Aux funérailles de M. Armstrong, M. Tkach 
pria en ces termes: «Nous admettons et 
reconnaissons volontiers qu’il n’y a aucun 
homme pouvant chausser ses bottes, mais 
Père, nous aspirons à suivre ses pas.»

L’eud a, depuis lors, changé de direction. 
Et cela, comme je l’ai dit plus tôt, est la 
grande raison pour laquelle la Trompette 
existe maintenant. Il y a quatorze ans, de 
la même façon que M. Armstrong a lancé 
la Pure Vérité, nous avons lancé la Trom-
pette avec un budget infime, une poignée 
d’abonnés, et un objectif: reprendre là où 
M. Armstrong s’était arrêté.

Durant les sept premières années de 
notre œuvre, la principale poussée de 
notre message fut dirigée vers nos mem-
bres, et les anciens membres de l’Eglise 
universelle de Dieu qui étaient désabusés 
par les changements doctrinaux. La pièce 
maîtresse de cet avertissement était le livre, 
Le Message de Malachie, écrit par Gerald 
Flurry. La Trompette, durant ces années-là, 
compléta le Message de Malachie, gardant 
les lecteurs à jour sur ce qui se passait à 
l’intérieur de l’eud et, plus important, sur 
ce que la Bible avait à dire à ce sujet.

Après sept ans, cependant, notre œuvre 
entra dans une nouvelle phase. A cause 
de la croissance de l’audience télévisée et 
de l’augmentation de la circulation de la 
Trompette, nous attirions davantage de 

sympathisants qui connaissaient peu ou 
rien de M. Armstrong ou de ses enseigne-
ments. Pour ces personnes, le Message de 
Malachie—qui explique pourquoi l’Eglise 
universelle de Dieu a rejeté les enseignements 
de M. Armstrong—n’était qu’une partie 
de l’histoire. Ils ne pouvaient revenir en 
arrière pour avoir le reste de l’histoire sans 
emprunter des écrits de M. Armstrong à 
nos propres membres—écrits qui avaient 
depuis lors été retirés de la circulation.

Et ainsi, même si Joseph Tkach Jr 

mettait la touche finale à son affreux 
livre, Transformé par la vérité, nous nous 
préparions à offrir à nos lecteurs de la 
Trompette le livre le plus significatif de 
M. Armstrong—Le Mystère des siècles. 
Le livre de Tkach Jr raconte comment le 
«Tkachisme» avait publiquement renoncé 
aux «enseignements non orthodoxes» de 
M. Armstrong, et forçait l’eud à entrer 
dans le courant évangélique. Bien que 
nous n’étions pas au fait de ses projets 
de produire un livre, quelle satisfaction 
pour nous, en nous tournant vers 1997, de 
savoir que dans la même année où Tkach 
Jr faisait paraître son livre, nous faisions 
reparaître le Mystère des siècles! En fait, 
nous offrions des exemplaires gratuits 
du Mystère quelques mois avant que le 
livre de M. Tkach n’atteigne les étagères 
des libraires.

Il y a sept ans, nous mettions le livre 
de M. Armstrong en couverture de la 
Trompette. Dans le numéro de février 
1997, nous disions à nos lecteurs comment 
l’eud avait failli dans la poursuite de la 
mission de M. Armstrong concernant 
le Mystère des siècles—celle d’atteindre 
la «plus large audience possible» avec le 
livre (lettre co-ouvrière du 23 septembre 
1985). «Soudainement, écrivait mon père 
dans sa ‘Lettre de l’éditeur’ de ce numéro, 
nous avions maintenant un message pour 
des milliards de gens.» Quiconque lit le 

Mystère des siècles peut comprendre le 
dessein suprême de Dieu pour l’homme 
tel qu’il est révélé dans la Bible.

Cependant, à sept ans, nous étions 
encore petits. La circulation de la Trom-
pette à l’époque où nous offrions, pour 
la première fois, le Mystère était de 
62 500—un chiffre plus élevé que celui 
de la Pure Vérité aujourd’hui, mais loin 
d’être suffisant pour atteindre la «plus 
large audience possible». De plus, bien 
après le démarrage de cette «nouvelle 
phase» nous fûmes enlisés par six années 
épuisantes de procès. L’eud faisait tout ce 
qu’elle pouvait pour empêcher le monde 
de recevoir, à nouveau, toute littérature 
de M. Armstrong.

Bien que petite et quelque peu distraite 
par le procès, la Trompette a encore subi un 
nombre de changements, les sept années 
passées, qui sont le reflet de la «nouvelle 
phase» dans laquelle nous entrions en 
février 1997. Par-dessus tout, le centre 
d’intérêts s’est considérablement élargi, 
donnant au magazine une perspective 
universelle. Nous produisons, maintenant, 
la Trompette avec la «plus large audience 
possible» à l’esprit.

La préparation du terrain pour cette 
vue mondiale commença le mois même 
où mon père annonçait la nouvelle phase 
pour cette œuvre. Il transféra Ron Fraser de 
l’Angleterre à nos bureaux d’Edmond pour 
diriger le Bureau des nouvelles de notre 
magazine. En tant qu’éditeur des nouvelles 
de la Trompette depuis lors, M. Fraser et 
son équipe abordent avec les lecteurs du 
magazine les sujets les plus significatifs 
de notre message—particulièrement les 
sujets les moins abordés par les médias, 
en général, et qui sont en liaison avec la 
prophétie biblique.

Un an après la venue de M. Fraser, 
notre département éditorial lança un 
autre magazine, principalement pour les 
membres et les co-ouvriers de l’Eglise, la 
Vision royale. En tant que véhicule pour 
délivrer davantage d’articles à orientation 
religieuse, la Vision royale a permis de 
libérer de la place dans la Trompette pour 
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des sujets développés dans les nouvelles, 
et ayant trait à la prophétie.

Pour la plupart de nos lecteurs, con-
naître «Dès aujourd’hui, les nouvelles de 
demain», c’est ce que leur a toujours per-
mis la Trompette. Depuis que nous avons 
commencé à nous efforcer d’atteindre la 
«plus large audience possible», la circula-
tion a grimpé de 62 500 à plus de 340 000. 
Selon nous, nous avons encore un long 
chemin à parcourir, à la fois en chiffres 
de circulation et en perfectionnement de 
la Trompette, mais nous avons également 
de bonnes raisons d’être enthousiastes 
pour ce qui est à venir.

un regard vers l’avenir   L’année dernière, 
comme la plupart de nos lecteurs le savent, 
nous avons gagné le procès mentionné 
plus haut—nous avons obtenu les droits 
d’auteurs pour le Mystère des siècles et 18 
autres ouvrages de M. Armstrong. (Voir 
la Trompette de l’automne 2003, pour 
davantage d’information sur la victoire 
quant aux copyrights). A présent, nous 
avons cinq livres de M. Armstrong et neuf 
de ses brochures disponibles sur demande. 
Ainsi, non seulement nous avons fini avec 
un procès qui nous fit perdre du temps 
(sans parler des dépenses), de plus nous 
avons déjà imprimé la plupart de ce pour 
quoi nous nous sommes battus.

En outre, durant une grande partie de 
2003, la Clé de David ne fut pas diffusée 
à la télévision. Mon père décida, vers la 
fin 2002, de quitter la télévision pendant 
un certain temps afin que nous puissions 
vouer davantage de temps, de ressources 
et d’argent pour finir le procès. De la prise 
de cette décision jusqu’à maintenant, la 
circulation de la Trompette a été à peu 
près la même.

Mais maintenant que le procès est fini, 
maintenant que nous avons beaucoup 
de littérature de M. Armstrong en stock, 
maintenant que nous sommes revenus à 
la télévision avec la Clé de David et que 
nous sommes proches de finir le centre 
de courrier de 55 mètres carrés, vous pou-

suite à la page 28

derrière l’oeuvre  jetons un coup d’oeil aux nouvelles de l’eglise philadelphienne 
de dieu—l’organisation qui édite ce magazine—qui siége à edmond, oklahoma. 
dans ce numéro nous discutons de deux autres projets de l’ePd: de l’émission 
télévisée la clef de david et de l’imperial college, aussi bien que de notre départe-
ment de publication en langue étrangère.

■ Le programme tv plus fort jamais 
Depuis que l’émission télévisée la Clef 
de David est retournée sur les ondes le 2 
novembre 2003, après son interruption 
de huit mois, elle a jouit d’une réponse 
plus abondante que jamais. 

L’épisode le «Mystère de l’Eglise,» qui 
a été diffusé le 5 décembre, a généré le 
second taux de réponses le plus grand 
que jamais pour le programme. L’épisode 
le «Mystère d’Israël» a été le numéro un 
dans les classements de la programma-
tion religieuse du dimanche matin, le 11 
janvier, à Philadelphie. Il a même obtenu 
les estimations les plus élevées pour ce 
jour que le programme des nouvelles 
du dimanche de la Fox, qui a émis en 
même temps dans cette ville. 

Le programme du centre d’appels a 
fait l’expérience d’un énorme volume 
d’appels—avec 75 pour cent des appels 
venant de premiers contacts. Pour traiter 
l’accroissement des réponses, le centre 
d’appel a étendu sa base à des opérateurs 
dans les maisons—en employant l’aide 
volontaire des membres de l’epd.  

La Clef de David a une audience poten-
tielle mondiale de plus de 350 millions de 
personnes—avec les meilleurs créneaux 
horaires de son histoire—couvrant les 
Etats-Unis, le Canada, les Caraïbes et 
l’Australasie. Des représentants tra-
vaillent en vue d’obtenir des contrats 
additionnels avec des stations de haute 
qualité en Europe, en Amérique du Sud, 
au Moyen-Orient, aux Philippines, en 
Afrique et en Grande-Bretagne.

■ Le campus du collège se développe 
Le Campus de l’Imperial College 
d’Edmond continue à se développer—avec 

l’achat d’un supplément de 10 acres à ce 
qui devait être utilisé pour un campus 
de 160 acres, et le proche achèvement du 
centre de traitement du courrier. 

Le centre du courrier, un entrepôt de 
17.400 pieds carrés, engrangera le stock 
des millions de pièces de littérature et 
logera également les départements des 
opérations du traitement du courrier et 
de la télévision du siège social de l’epd. 
Le département de la télévision filmera 
la Clef de David dans son nouveau studio 
au deuxième niveau du bâtiment. 

Ces déménagements libéreront de l’espace 
de bureau, tellement nécessaire, dans la suite 
de bureau de l’epd au centre d’Edmond 
pour le personnel éditorial, le bureau des 
nouvelles de la Trompette et le département 
des affaires. Ces opérations continueront 
jusqu’à ce qu’un bâtiment d’administration 
soit construit sur le campus Impérial. 

■ Le département de langue étrangère oc-
cupé après la victoire des droits d’auteurs 
Quand l’epd a gagné les droits 
d’auteurs des 19 ouvrages d’Herbert W. 
Armstrong (la plupart desquels peut être 
regardés en anglais sur www.theTrumpet.
com), une partie du règlement à l’amiable 
avec l’Eglise universelle de Dieu a inclus 
les droits à toutes les versions en langue 
étrangère de ces ouvrages. 

L’équipe de traducteurs de l’epd forte 
de 55 volontaires principalement, travaille 
pour rendre la littérature de M. Armstrong 
disponible en hollandais, français, allemand, 
italien, norvégien et espagnol. 

Puisque les abonnés de langue espagnole 
comportent le plus grand pourcentage 
démographique en langue étrangère de 
l’epd, l’Eglise prévoit l’impression de ces 
livres et livrets en Espagnol. Trois sont 
déjà en impression: Le Mystère des Siècles, 
Jours Fériés païens ou Jours Saints de Dieu, 
lesquels choisir? et les Sept lois du succès.

Pour les cinq autres langues, la littérature 
sera par la suite publiée en ligne—disponible 
pour le visionnement, le téléchargement ou 
l’impression. Actuellement, le plan est de 
lancer une langue à la fois. Ceux qui n’ont 
pas d’accès à l’Internet peuvent contacter 
le Bureau Régional de l’epd le plus proche 
pour une copie imprimée par laser. 

Le magazine La Trompette est actuel-
lement traduit en espagnol, allemand, 
italien et français. ■
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a r c h i v e s  d e  L a  t r o m P e t t e

par herbert w. armstrong La Pure vérité, février 1984

Les philosophes, les humanistes parlent avec 
condescendance de la valeur humaine comme d’une 
valeur suprême en elle-même. Ils parlent du «dieu» qui 
est en vous ; ils disent qu’il faut exploiter les ressources 

cachées et innées qui sont en vous. Ils enseignent la confiance 
en soi, et l’autoglorification.

Ils sont ignorants et n’ont aucune conscience des véritables 
valeurs ni de l’incroyable mais réelle potentialité humaine.

La vie humaine est d’une valeur bien moindre que ne le 
supposent les gens, et dans le même temps d’une potentialité 
beaucoup plus grande qu’ils ne le savent.

La vérité réelle est révélée. A moins d’être révélée, elle de-
meure un mystère, grandement ignoré pour les intellectuels 
séduits et vains. Jésus dit dans une prière: «Je te loue, Père, 
Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses 
aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux 
enfants» (Mt. 11:25).

Quelle est la vérité réelle concernant la valeur humaine? 
Quelle est la valeur réelle de la vie humaine? Elle est suréva-
luée par rapport à sa propre réalité, et sous-estimée quant à sa 
potentialité suprême. La vérité est vraiment stupéfiante.

Vous vous demandez quelle est au juste la valeur de cette vie, 
lorsque que vous regardez un beau bébé innocent de quelques 
heures et un vieillard de 80 ans à la vie bien remplie—l’un 
commençant à peine, l’autre déjà passé. Pouvez-vous donner 
la réponse correcte?

Comprenons bien! C’est là le point difficile. C’est là le point 
où les gens éduqués du monde sortent de la piste. La science et 
l’enseignement supérieur d’aujourd’hui n’admettent, presque 
universellement, que l’existence de la matière. Ils nient l’exis-
tence de l’esprit. Ce qui revient à dire, qu’ils l’admettent ou 
non, qu’ils nient l’existence de Dieu.

Considérons les recherches sur le cerveau menées par la 
science moderne. Nous apprenons que le cerveau humain 
exerce maintes fonctions impossibles au cerveau animal, et que, 
cependant, il n’y a virtuellement pas de différence importante, 
sur le plan physique. L’animal ne peut penser, raisonner, étudier 
ou prendre des décisions; il est mû par l’instinct. Il ne peut 
savoir ce que sait l’être humain. Il n’a pas de disposition au 
jugement, à la sagesse, à l’amour, à la bonté, à la coopération ni 
n’est conscient de la compétition, de la conspiration, de l’envie, 
de la jalousie ou du ressentiment. Il n’apprécie pas la musique, 
l’art ou la littérature. Il n’a pas de qualités ni de caractéristiques 
spirituelles. Cependant, la science et l’enseignement supérieur 

La seule valeur réeLLe 
de la vie humaine

La vie humaine est d’une valeur bien moindre que ne le supposent les gens, et 
dans le même temps d’une potentialité beaucoup plus grande qu’ils ne le savent.

insistent sur le fait que la faculté intellectuelle des humains est 
uniquement physique.

Je devais me prouver à moi-même, rationnellement, que 
Dieu existe, et est, en fait, plus réel que la matière. Je devais 
démontrer que la sainte Bible est, en fait, la parole de Dieu 
qui fait autorité, et par laquelle Il communique avec l’homme, 
et révèle à ce dernier une vérité qui lui serait autrement inac-

cessible. J’ai découvert, révélés, le but, le dessein, la signifi-
cation qui sont cachés pour les érudits autoproclamés. J’ai 
découvert, révélée, la raison des maux qui s’accumulent dans 
un monde en progression.

L’être humain, qui a été dessiné et créé, peut-il dire à son 
Créateur: «Pourquoi m’as-tu fait ainsi—et dans quel but?» 
Peut-il instruire son Créateur? Ne devrait-il pas plutôt s’ouvrir 
l’esprit, et écouter quand son Créateur lui révèle la raison même 
de son existence?

Le Créateur révèle et instruit dans un livre codé, la sainte 
Bible. Le profond message de ce livre est ouvert à la compré-
hension humaine par la présence et le maintien du Saint-Esprit 
mis dans l’esprit humain qui a capitulé et s’est abandonné 
complètement à la révélation, en toute croyance et obéissance. 
Dans un tel cas, la vérité est rendue claire—merveilleuse au-
delà de toute description.

La valeur réelle de la vie humaine repose, alors, uniquement 
sur l’esprit humain associé au cerveau humain. Il est clair que 
cet esprit humain n’est pas perçu par la plupart des psycholo-
gues hautement spécialisés, cependant il est l’essence même 
de l’intellect humain.

Le livre du Créateur révèle, contrairement à l’enseignement 
humaniste faillible, que l’homme fut fait à partir de la poussière du 
sol, et que cette poussière est devenue une âme, mortelle—comme 
tous les vertébrés. L’homme a continué à accepter le premier 
mensonge dans l’histoire humaine—le mensonge de Satan à 
Eve, selon lequel l’homme est immortel et ne peut mourir.

L’âme est tout simplement l’animal qui respire. Tous les 
animaux sont bibliquement appelés des «âmes». Mais il y a 
un esprit humain dans l’âme humaine.

Cet esprit humain ne communique pas la vie humaine. La 
vie humaine, comme celle de tous les vertébrés, vient de la 
circulation du sang oxydé par l’air respiré. Mais Dieu révèle 
qu’il y a un esprit à l’intérieur de chaque humain. Cet esprit 
n’est pas présent chez les animaux. L’esprit humain donne 
au cerveau humain le pouvoir de l’intellect—avec la capacité 
d’acquérir la connaissance, de penser, de raisonner, de prendre 
des décisions, d’avoir de bonnes ou de mauvaises attitudes.
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Le cerveau humain et le cerveau animal sont semblables. 
La supériorité de l’être humain ne vient pas d’un cerveau 
supérieur, mais de la présence de l’esprit humain à l’intérieur 
du cerveau humain. Le cerveau animal est pourvu d’instinct, 
et non d’intellect.

Cela peut sembler étrange et choquant parce que c’est une 
dimension dans la connaissance, jusqu’ici non enseignée, mais 
la réelle valeur de la vie humaine repose uniquement dans l’es-
prit humain, dans la mesure où il fonctionne en combinaison 
avec le cerveau humain.

Dieu forma l’homme de matière, mais selon Sa propre image 
et selon Sa ressemblance quant à la forme et l’aspect.

Mais l’animal et l’homme ont la même respiration, la même 
source de vie. Ils meurent de la même façon. La vie humaine 
est une existence animale, mais dans la forme et l’aspect de 
Dieu, et avec l’esprit humain ajouté au cerveau.

L’homme fut créé pour avoir une relation avec son Créateur. 
Par conséquent, il fut fait selon la forme et l’aspect de son 
Créateur, avec une relation et un contact rendus possibles par 
la présence de l’esprit humain à l’intérieur de lui.

Mais la création de l’homme n’était pas complète. Il fut créé 
mentalement et spirituellement, seulement «à moitié». Il lui 
manquait l’Esprit de Dieu pour s’unir avec son esprit, l’engendrant 
comme enfant de Dieu—l’unissant avec Dieu—lui permettant, 
de manière ultime, de naître dans la famille divine.

La vie immortelle fut ainsi gratuitement offerte à Adam. 
Mais il devait faire un choix. Il suivit Eve en obéissant à Satan 
plutôt qu’à Dieu; il choisit de connaître par lui-même le bien et 
le mal, plutôt que la connaissance révélée de Dieu concernant 
le bon mode de vie en faisant le choix de l’«arbre de vie».

Là-dessus, Dieu ferma l’accès à l’arbre de vie (le Saint-Es-
prit de Dieu), jusqu’à ce que Jésus-Christ, le second Adam, 
vienne et, par la mort, paie l’amende humaine encourue pour 
le péché. Là-dessus, également, Dieu décréta que comme en 
Adam tous les humains doivent mourir, de même dans le 

Christ tous devront ressusciter pour la 
vie et le jugement.

Adam passa à Satan—il fut «kidnappé». 
Lui et sa famille—la famille humaine 
qui est issue de lui—devinrent celle de 
Satan, séduite et influencée par Satan. 
Ainsi, l’humanité s’accrut et développa la 
civilisation ou un modèle de vie comme 
nous appelons monde.

Ce n’est pas le monde de Dieu, mais 
celui de Satan. Le moment venu, quelque 
4 000 années après Adam, Jésus-Christ 
naquit en tant que le second Adam. Il 
vint pour payer le montant de la ran-
çon—Sa mort en paiement de l’amende 
que l’humanité a encourue pour le péché. 
Il démarra une toute nouvelle civi-
lisation—le monde de Dieu, à travers 
l’Eglise. Suivant Sa mort, les humains 
choisis par Dieu, appelés dans l’Eglise, 
sur leur repentir et leur foi reçurent le 
Saint-Esprit que le premier Adam avait 
rejeté. Ces appelés dans l’Eglise de 
Dieu sont les «prémices»—les premiers 
à être jugés, pardonnés sur la foi de la 
repentance et du baptême, et engendrés 

(mais pas encore nés) en tant qu’enfants de Dieu en recevant 
le Saint-Esprit, joint à l’esprit humain.

Lors de la Seconde venue du Christ dans sa puissance su-
prême en tant que souverain mondial pour remplacer Satan 
sur le trône de terre, ces personnes engendrées avec l’Esprit 
de Dieu seront ressuscitées en tant qu’immortelles et instan-
tanément changées de mortelles en immortelles, les morts en 
Christ d’abord, ensuite celles qui seront encore vivantes. Elles 
gouverneront et enseigneront les mortels encore vivants et ceux 
qui naîtront durant les prochains mille ans. Le jugement sera 
rendu pour tous les humains vivants, de même que leur sera 
offerte l’occasion du salut et de l’immortalité. Après ce jugement 
millénaire, une occasion pour l’immortalité sera offerte à tous 
ceux qui étaient morts avant la venue du Christ.

Revenons maintenant à notre question initiale: «Quelle est 
la seule vraie valeur de la vie humaine?»

La vie humaine est une existence animale, dans la forme 
et l’aspect de Dieu, avec un esprit humain donnant le pouvoir 
de l’intellect au cerveau. L’esprit humain dans l’homme rend 
possible l’union avec le Saint-Esprit, et avec l’esprit et l’immor-
talité de Dieu. Quand un homme meurt, le corps retourne à 
la poussière, et l’esprit à Dieu. L’esprit humain, de lui-même, 
ne peut voir, entendre, penser ou savoir. La seule vie réelle, 
inhérente et automaintenue, repose dans le Saint-Esprit de Dieu, 
uni à l’esprit humain. La valeur de la vie humaine repose dans 
l’esprit humain et dans sa potentialité d’être uni avec l’Esprit 
de Dieu—qui est l’intellect et la vie de Dieu.

Les philosophes pensent à la valeur humaine comme d’une 
valeur suprême en elle-même. Ils parlent de «dignité humaine». 
Ils parlent des pouvoirs «divins» innés dans chaque humain. 
Ils préconisent la confiance en soi, l’autoglorification. Ils 
poussent l’homme mortel à penser à lui-même comme s’il est 
un Dieu immortel.

Tout au contraire, l’unique valeur de la vie humaine repose 
dans l’esprit humain et dans la potentialité d’être engendré par 

suite à la page 28
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danieL Par GeraLd fLurry

qu’arrive-t-il quand Dieu fait une nouvelle révé-
lation à Son Eglise? Satan déclenche toujours son attaque 
la plus féroce contre le peuple de Dieu.

Le prophète Daniel batailla vigoureusement pour re-
cevoir la révélation de Dieu, et il décrivit le combat. Cependant, 
durant sa vie, il ne comprit jamais ce que Dieu lui avait donné: 
il lui fut dit que la signification de la révélation viendrait dans 
«le temps de la fin.»

Il devint alors encore plus spécifique, et prophétisa ce qui 
arriverait à «l’ultime fin»—ou à la fin du temps de la fin.

Ce temps, c’est maintenant! Imaginez le sort du peuple de 
Dieu qui comprend la révélation de Daniel, et doit la faire con-
naître! Cependant, il y a une puissance beaucoup plus grande 
qui soutient ce peuple alors même qu’il délivre le message le 
plus important au monde.

introduction  Le temps est venu pour Dieu de reveler la pro-
phétie la plus profonde qui soit; elle se trouve dans le livre de Daniel. 
Elle devrait provoquer de la fascination, et inspirer une crainte 
révérencielle au peuple de Dieu, et au monde. Vous devrez étudier 
dur pour comprendre et retenir cette étonnante révélation.

Satan comprend clairement ce que cette révélation signifie 
pour ses mauvais plans, et pour l’Œuvre de Dieu. Il déploie des 
efforts herculéens pour arrêter une prophétie qui est vitale.

Daniel enseigna à Nebucadnetsar que «il y a dans les cieux un 
Dieu qui révèle des secrets» (Da. 2:28). Ce prophète se torturait 
l’esprit avant que Dieu ne lui donnât ces secrets (Da. 10:3-5, 12). 
Ils lui valurent la plus vicieuse des attaques de Satan!

«Le chef du royaume de Perse m’a résisté vingt et un jours; 
mais voici, Micaël, l’un des principaux chefs, est venu à mon 
secours, et je suis demeuré là auprès des rois de Perse» (Da. 
10:13). Satan combattit les deux archanges, Micaël et Gabriel, 
pendant vingt et un jours. Il fallut ce temps aux deux plus 
puissants archanges de Dieu pour l’emporter! Satan es-
sayait d’empêcher la révélation des secrets de Dieu.

«Je viens maintenant pour te faire connaître ce qui doit arri-
ver à ton peuple dans la suite des temps; car la vision concerne 
encore ces temps-là» (v. 14). Cette vision était pour les derniers 
jours—l’époque à laquelle nous vivons maintenant. En fait, tout 
le livre est pour le temps de la fin (Da. 12:4, 9). Satan essaya très 
fort d’empêcher la révélation de la vision de Dieu. Combien 
davantage doit-il tenter d’arreter cette revelation et 
la proclamation de ces secrets, aujourd’hui—vu qu’ils 
sont pour l’epoque a laquelle nous vivons maintenant! 
Peut-être essaie-t-il cent fois plus fort.

Daniel dut jeûner pour garder ces secrets. Nous devons 
rester proches de Dieu, et utiliser Sa puissance aujourd’hui, 
sinon nous perdrons les précieux secrets de Dieu—Sa vérité 
révélée. Nous n’avons aucune chance contre Satan sans 
la puissance de Dieu!

«Alors celui qui avait l’apparence d’un homme me toucha de 
nouveau, et me fortifia. Puis il me dit: Ne crains rien, homme 
bien-aimé, que la paix soit avec toi! Courage, courage! Et comme 
il me parlait, je repris des forces, et je dis: Que mon seigneur 
parle, car tu m’as fortifié. Il me dit: Sais-tu pourquoi je suis venu 
vers toi? Maintenant je m’en retourne pour combattre le chef de 
la Perse; et quand je partirai, voici, le chef de Javan viendra. Mais 
je veux te faire connaître ce qui est écrit dans le livre de la vérité. 
Personne ne m’aide contre ceux-là, excepté Micaël, votre chef» 
(Da. 10:18-21). Le prince de Perse, c’est Satan. Ici, Satan se bat 
pour changer l’esprit d’un roi perse, et deplacer le pouvoir 

mondial afin de mettre au point sa 
stratégie de règne sur la terre.

Mais avant de faire cela, Satan 
essaya de détruire les secrets de Dieu 
donnés à Daniel! Sa grande priorite, 
c’est toujours d’attaquer le peuple de 
Dieu—les secrets de Dieu.

Les deux archanges, Micaël et 
Gabriel, se battent contre un diable 
très puissant.

Les démons, «les princes de ce 
monde de ténèbres» se battent et 
luttent au corps à corps pour l’es-
prit des hommes—spécialement 
l’esprit des membres du peuple de 
Dieu! (Eph. 6:12). C’est pourquoi la 
dernière ère de l’Eglise devient tiède 
et aveugle (Ap. 3:14-19). La ou vous 
trouverez la verite de Dieu, 
vous trouverez toujours la plus 
forte attaque de Satan!

Comme Dieu, Satan trouve un 
homme par qui travailler. Il est le 
pouvoir derrière les bêtes politique 
et spirituelle d’Apocalypse 13. «Et ils 
adorèrent le dragon, parce qu’il 
avait donne l’autorite a la bete; 
ils adorèrent la bête en disant: Qui 
est semblable à la bête, et qui peut 
combattre contre elle?… Puis je vis 
monter de la terre une autre bête, qui 
avait deux cornes semblables à celles 
d’un agneau, et qui parlait comme 
un dragon» (Ap. 13:4, 11). Satan aura 
un contrôle absolu sur la plus grande 
superpuissance mondiale du moment. 
La terre entiere l’adorera (v. 8).

Satan fait la guerre aux saints 
de Dieu qui sont tièdes, et les vainc 
(v. 7). Cette puissance malfaisante est 
en train de se construire en Europe, 
au moment même où vous lisez cette 
brochure. En fait, elle contrôle déjà, 
virtuellement, l’Europe.

La bonne nouvelle, c’est que 
cette même puissance sera conquise 
par Jesus-Christ. Mais voyez la 
souffrance que Satan inflige avant 
que le Christ ne soit ici-bas, parce 
que les gens ne veulent pas prêter 
attention, maintenant, au message 
d’avertissement de Dieu—même 
pas l’Eglise tiède de Dieu!

Le Christ promet à Son peuple de 
partager Son trône—s’il vainc comme 
Lui, Il a vaincu (Ap. 3:21). Puisque le 
Christ a vaincu Satan, nous devons 
également vaincre Satan, ou nous ne 
serons pas dans le Royaume de Dieu. Il 
y a une récompense impressionnante 
pour ceux qui sont appelés, aujourd’hui. 
Mais ce n’est pas facile!
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Cette nouvelle révélation de Daniel 
expose beaucoup plus clairement 
la méchanceté de Satan. Toute sa 
puissance déchaînée sera dirigée 
principalement contre les Philadel-
phiens de Dieu du temps de la fin (Ap. 
3:7-22). Ils ont reçu cette stupéfiante 
révélation. Maintenant, ils doivent 
la digerer et la proclamer au 
monde de Satan. Il n’y a qu’eux à 
se lever et à conquérir le diable. C’est 
pour cela que Dieu continue à révéler 
une vérité si puissante uniquement 
à Ses Philadelphiens loyaux. C’est 
la façon de Dieu de les encourager 
dans la poursuite du combat contre 
Satan et ce monde.

La plupart des gens ignorent même 
qu’il y a un diable. C’est pour cela 
que Satan est le dieu de ce monde, 
et qu’il peut ainsi tromper le monde 
entier (2 Co. 4:4; 12:9).

Aujourd’hui, Satan est rempli de 
colère parce qu’il sait qu’il n’a que 
peu de temps à régner (Ap. 12:12). 
Il est, par conséquent, comme un 
lion rugissant, en plein carnage. Les 
problèmes, défiant l’imagination, que 
connaît ce monde ne sont pas une 
simple coïncidence. Et ce sera bien 
pis, tres rapidement. Le monde 
doit apprendre combien il est faible 
sans la puissance de Dieu, dans un 
monde dirigé par Satan.

Dieu a maintenant révélé la pro-
phétie de Daniel qui pourrait nous 
elever spirituellement! Satan 
n’est pas de taille à lutter contre le 
Dieu de Gabriel, Micaël et Daniel. 
Nous devons délivrer ce message 
maintenant, et donner au monde 
un avant-goût de la puissance phé-
noménale de Dieu!

Une lecture superficielle de cette 
nouvelle vérité est loin d’être suffisante 
pour comprendre. Vous ne pourrez 
pas saisir cette profonde révélation 
à moins d’étudier réellement cette 
brochure. Si vous faites cela, votre 
Bible deviendra vivante d’une 
manière spécifique et détaillée. Vous 
deviendrez spirituellement riche, et 
très inspiré!

Le service quotidien
Premiere Partie

Juste trois semaines avant sa mort, Herbert W. 
Armstrong écrivit ce qui suit aux membres et co-ouvriers 
de l’Eglise universelle de Dieu (c’est moi qui souligne): 
«Jusqu’à présent, je pensais que Dieu me rétablirait 

complètement, et Il peut encore le faire. J’avais donc différé 
cette déclaration jusqu’à maintenant, mais je pense qu’il est 
mieux que vous connaissiez tous mon état. Je suis maintenant 
dans ma 94e année. Dieu peut permettre que je continue, de 
manière limitée, de diriger l’œuvre pendant quelque temps, 
mais les sévères douleurs cardiaques que j’ai eues, me font sentir 
la nécessité de faire savoir cela à nos co-ouvriers.

«Rappelez-vous, c’est l’œuvre du Dieu Créateur vivant. 
Nous sommes maintenant très près de la fin de l’âge présent. 
Je continuerai à me donner entièrement à l’œuvre de Dieu, 
jusqu’à mon dernier souffle. J’espère que tous vous réalisez la 
gravité des temps dans lesquels nous vivons, et que rien n’est 
plus important que d’être proche de Dieu, et d’assurer une place 
dans Son royaume bientôt à venir.

«Ce monde n’est pas celui de Dieu, et de cela nous devrions 
être reconnaissants. Le monde vit maintenant ses derniers jours. 
Cette maladie a fortement imprimé dans mon esprit, plus que 
jamais auparavant, l’inutilité de ce présent monde mauvais. 
Dieu merci, nous sommes très proches de sa fin…

«Eu égard à l’issue de ma maladie actuelle, l’œuvre conti-
nuera jusqu’au second Avènement de Jésus-Christ. Entre-temps, 
chers frères et co-ouvriers, l’œuvre de Dieu et moi-même avons 
besoin, comme jamais auparavant, de vos ferventes prières con-
tinuelles pour le progrès continuel de cette grande œuvre. 
Le Christ est la Tête vivante de cette œuvre, et Il continuera 
de guider ceux qu’Il a choisis jusqu’à Son second Avènement, 
qui chaque jour est davantage à portée de main.»

Durant les derniers jours de sa vie, M. Armstrong se sou-
ciait beaucoup de la continuité de l’œuvre. Cependant, après sa 
mort, il y eut une révolte massive contre ce qu’il enseigna. L’ère 
laodicéenne commençait.

Cela marquait un changement monumental dans l’histoire 
de l’Eglise. Naturellement, Dieu surveillait les événements, y 
accordant une très grande attention. Et, comme nous l’avons 
montré, à maintes reprises, dans notre littérature, Il permit que 
les choses se désagrègent rapidement pour des raisons précises. 
Tout cela arrivait selon Son plan prophétique.

L’œuvre continua effectivement après la mort de M. Armstrong. 
Mais pas de la manière dont ce dernier se serait attendu!

Comme nous le verrons dans cette brochure, le plan de Dieu 
était beaucoup plus détaillé que nous ne l’avions compris aupara-
vant. Vous verrez l’extrême souci de Dieu pour Son peuple—ceux 
qui font Son œuvre. Mais vous noterez également que, quel que 
soit l’endroit où se trouvent Dieu et Son œuvre, Satan est proche. 
Et la guerre entre les deux est toujours intense.

Le service perpétuel  Rappelez-vous la lettre de M. Armstrong, à 
la lumière de cette écriture: «Depuis le temps où cessera le sacri-
fice perpétuel [‘sacrifice quotidien’ (selon la King James)], et où 
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sera dressée l’abomination du dévastateur, il y aura mille deux 
cent quatre-vingt-dix jours» (Da. 12:11). Le mot «sacrifice» est en 
italiques dans certaines bibles. Cela signifie que les traducteurs 
l’ont ajouté.

Le seul mot que Daniel a utilisé est «quotidien». Ce mot est 
également utilisé près de cent fois dans l’Ancien Testament. Et 
quatre-vingt pour cent du temps, il est traduit par perpétuel ou 
perpétuellement. Il est traduit par «toujours» à peu près cinq 
pour cent du temps. La Bible de Cambridge dit: «le service 
perpetuel sera ôté». Notre attention doit être sur quotidien 
ou perpétuel—et non pas sur un mot (sacrifice) qui ne figure 
même pas dans le texte original hébreu.

Le «International Critical Commentary» traduit le verset de 
cette manière: «Et depuis le temps où le (sacrifice) incessant 
sera ote et où l’épouvantable abomination sera installée, il y 
aura mille deux cent quatre-vingt-dix jours».

La «Strong’s concordance» et le «Genesius’ Lexicon» défi-
nissent le mot hébreu pour «quotidien» comme perpétuel. Le 
«Webster’s Dictionary» définit «perpétuel» comme «continuant 
à jamais, sans fin, valable tout le temps.»

Il y a un seul mot hébreu pour «sacrifice perpétuel» dans 
Daniel 12:11. Nous devons donc mettre l’accent sur le mot 
perpétuel. Le service «perpétuel» est bien plus qu’une simple 
expression. Il s’agit d’une vision de l’œuvre de Dieu depuis le 
commencement! Elle remonte à l’époque où le Christ bâtissait 
Son Eglise (Mt. 16:18), et même avant. Elle continua de cette 
ère d’Ephèse à celles de Smyrne, Pergame, Thyatire, Sardes, 
Philadelphie et Laodicée (Ap. 2 et 3).

L’Evangile ne fut prêché, à travers le monde, qu’aux premier 
et dernier siècles. L’œuvre organisée de l’Eglise de Dieu continue 
encore, depuis l’époque de la première venue du Christ et ce, 
jusqu’à Sa seconde venue. L’œuvre doit cesser et le peuple de 
Dieu doit être protégé dans un lieu de sécurité (Ap. 12:14). L’œu-
vre, cependant, continuera durant l’époque des deux témoins, 
pendant la grande Tribulation.

Le sacrifice «perpétuel» est l’œuvre de Dieu. Il doit conti-
nuer parce que le Christ a prophétisé cela. «Et moi, je te dis 
que tu es Pierre, et que sur ce roc je bâtirai mon Eglise, et que 
les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle» 
(Mt. 16:18). L’œuvre de l’Eglise de Dieu est le sacrifice perpétuel. 
Cela signifie qu’elle ne s’arrêtera jamais, ou alors le Christ est 
un menteur. L’œuvre est perpetuelle!

Cela ne signifie pas que tout le peuple de Dieu fait Son œuvre. 
En fait, la plupart des membres ne la font pas (Mt. 24:12; 2 Th. 
2:1-4; Ap. 3:14-17). C’est pour cela que Dieu brise leur force durant 
la Tribulation (Da. 12:7). Les Laodicéens ou églises tièdes ne con-
tinuent pas de faire l’œuvre de Dieu. Ils ne continuent pas l’œuvre 
d’Elie (Mal. 4:5-6; Mt. 17:10-11; 24:12-14). Ils seront précipités dans 
la Tribulation à cause de ce grand péché. Le Christ continue Son 
œuvre aujourd’hui, mais ils n’en font pas partie.

Seuls les véritables élus iront dans un lieu de sécurité. Eux 
seuls, continuent de faire l’œuvre de Dieu. «De deux femmes 
qui moudront à la meule, l’une sera prise et l’autre laissée» (Mt. 
24:41). La femme philadelphienne (ou Eglise philadelphienne de 
Dieu) est mise dans un lieu de sécurité. La femme laodicéenne 
est laissée en arrière.

«Heureux ce serviteur, que son maître, à son arrivée, trouvera 
faisant ainsi!» (v. 46). Seuls les Philadelphiens seront trouvés 
faisant, ou continuant, l’œuvre de Dieu. Le Christ ne vit pas dans 
les Laodicéens (Ap. 3:20). C’est là leur péché cardinal.

C’est une chose d’être le peuple de Dieu. C’en est une autre de 
faire Son œuvre. La grande question n’est pas: «Sommes-nous 

l’Eglise de Dieu?» Mais: «Faisons-nous 
l’œuvre perpetuelle de Dieu?»

«Ecris à l’ange de l’Eglise de 
Laodicée: Voici ce que dit l’Amen, le 
témoin fidèle et véritable, le principe 
de la création de Dieu; je connais tes 
oeuvres. Je sais que tu n’es ni froid 
ni bouillant. Puisses-tu être froid ou 
bouillant! Ainsi, parce que tu es tiède, 
et que tu n’es ni froid ni bouillant, je 
te vomirai de ma bouche. Parce que 
tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, 
et je n’ai besoin de rien, et parce que 
tu ne sais pas que tu es malheureux, 
misérable, pauvre, aveugle et nu, 
je te conseille d’acheter de moi de 
l’or éprouvé par le feu, afin que tu 
deviennes riche, et des vêtements 
blancs, afin que tu sois vêtu et que 
la honte de ta nudité ne paraisse pas, 
et un collyre pour oindre tes yeux, 
afin que tu vois. Moi, je reprends et je 
châtie tous ceux que j’aime. Aie donc 
du zèle, et repens-toi» (Ap. 3:14-19). 
Nous avons la mission de dire aux 
Laodiceens ce que Dieu pense d’eux! «Voici, je me tiens à 
la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et ouvre la 
porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi» 
(v. 20). Le Christ a toujours travaillé par des hommes. L’Eglise 
de Philadelphie a reçu pour mission de frapper à la porte pour 
le Christ, et de dire aux Laodicéens qu’ils sont «malheureux, 
miserable[s], pauvre[s], aveugle[s] et nu[s]»! C’est le re-
proche plein d’amour de Dieu. Entendre ce reproche est leur 
seul espoir d’échapper à la Tribulation.

Dieu plonge les Laodicéens dans la grande Tribulation pour mon-
trer ce qu’Il ressent quand nous ne continuons pas Son œuvre.

L’œuvre de Dieu est souveraine. Si nous pouvons continuer l’œuvre 
de l’Elie du temps de la fin, alors nous pouvons continuer l’œuvre 
que le Christ Lui-même a établie lors de Sa première venue!

Il n’est pas facile de continuer l’œuvre que le Christ a com-
mencée! Le Christ continue de faire l’œuvre par Ses prémices, 
aujourd’hui. C’est un travail très difficile, mais les récompenses 
sont vraiment phénoménales!

Il se peut que l’œuvre change ce sur quoi elle met l’accent. 
Les saisons spirituelles changent. Mais c’est toujours l’œuvre 
de Dieu. L’œuvre de Dieu n’est pas morte avec M. Armstrong. 
Elle s’est poursuivie.

Le livre de Daniel est pour ce temps de la fin, même s’il a été 
écrit des centaines d’années avant le Christ. Par Daniel, Dieu a 
communiqué un message du temps de la fin à Ses véritables élus, 
selon lequel ils doivent continuer de faire la même œuvre. Daniel 
aura vécu en vain si nous ne délivrons pas son message!

souvenez-vous  Nous ne pouvons faire partie du service perpétuel 
si nous oublions ce que Dieu nous a enseigné. «En ce temps-là 
se lèvera Micaël, le grand chef, le défenseur des enfants de ton 
peuple; et ce sera une epoque de detresse, telle qu’il n’y 
en a point eu de semblable depuis que les nations existent 
jusqu’a cette epoque. En ce temps-là, ceux de ton peuple qui 
seront trouves inscrits dans le livre seront sauves» (Da. 
12:1). Seuls les membres du peuple de Dieu qui seront inscrits dans 
un livre, seront sauvés. Il s’agit d’un salut physique. Le mot hébreu 

Le service  
«perpétuel» est 
bien plus qu’une 

simple expression. 
il s’agit d’une  

vision de l’œuvre 
de dieu depuis le 
commencement.
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pour «sauvés» est rendu par «évasion 
physique» dans soixante-quinze pour 
cent des cas. Pourquoi Dieu sauve-t-Il 
Ses véritables élus?

Le livre mentionné ici, n’est pas 
le livre de vie. Il s’agit du livre de 
souvenir (Mal. 3:16). La plupart des 
commentaires déclarent que cela fait 
référence à une minorite du peuple 
de Dieu. Le contexte rend ce point très 
clair. Un petit reste de gens craignent 
Dieu, et leurs noms sont dans un «livre 

de souvenir». Cela signifie qu’ils font partie du service perpétuel. 
Ils se souviennent de l’œuvre de Dieu, et la continuent.

La majorité du peuple de Dieu oublie en partie, voire totalement, 
ce que Dieu lui a enseigné. Elle est devenue laodicéenne.

Les Philadelphiens se souviennent de ce que Dieu a enseigné. 
«Ils seront à moi, dit l’Eternel des armées, ils m’appartiendront, 
au jour que je prépare [‘en ce jour où je ferai d’eux mes joyaux’ 
(King James)]; j’aurai compassion d’eux, comme un homme a 
compassion de son fils qui le sert» (Mal. 3:17). Le mot «joyaux» 
est une mauvaise traduction. Le contexte du verset nous indique 
cela. Une meilleure traduction serait le «trésor spécial» de Dieu. 
Pourquoi ces gens sont-ils tellement spéciaux? Dieu dit qu’Il 
«[aura] compassion d’eux comme un homme a compassion 
de son fils», lors de la grande Tribulation. Il veut protéger les 
membres de Sa famille qui se souviennent. Ils se souviennent du 
gouvernement de la famille de Dieu, comme cela fut enseigné par 
l’Elie du temps de la fin, et se soumettent totalement à leur Père. 
Ils continuent le gouvernement familial et l’œuvre de Dieu.

Les Laodicéens, par contre, cessent d’honorer leur Père 
(Mal. 1:6). Dieu ne peut les diriger en tant que Père. C’est pour 
cela qu’ils doivent être punis dans la Tribulation. Ils n’ont pas 
continue l’œuvre de Dieu.

«Voici, je vous enverrai Elie, le prophète, avant que le jour de 
l’Eternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il ramènera le cœur 
des pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à leurs pères, 
de peur que je ne vienne frapper le pays d’interdit» (Mal. 4:5-
6). Il nous est dit: «Souvenez-vous de la loi» (v. 4). Dieu envoya 
un Elie du temps de la fin—Herbert W. Armstrong—qui s’est 
bien souvenu de la loi. Dieu lui donna Son gouvernement pour 
exécuter cette loi, et établir la famille de Dieu. Il nous a enseigné 
que le mariage et la famille sont des relations de type divin.

Si nous perpetuons le gouvernement familial et l’œuvre qu’il 
a enseignés, alors nous pourrons échapper au grand et redouta-
ble jour du Seigneur. Mais il ne s’agira là que de la récompense 
physique. Les véritables élus régneront également avec le Christ 
pour toujours, à partir de Son Siège central (Ap. 3:12, 21).

Voici la grande question, aujourd’hui. «Et vous verrez de nouveau 
la différence entre le juste et le méchant, entre celui qui sert Dieu et 
celui qui ne le sert pas» (Mal. 3:18). Cela nous ramène aux versets 
13-15. La grande question est: Qui sert Dieu, et qui ne le fait pas? 
Ceux qui répondent correctement à cette question recevront de 
fabuleuses récompenses! La majorité du peuple de Dieu ne Le sert 
pas en faisant Son œuvre! La question tourne autour de l’Elie de 
Dieu du temps de la fin, et de son message. Qui continue l’œuvre 
qu’il a établie? Qui s’est souvenu du gouvernement qu’il a institué? 
Qui continue d’honorer notre Père comme le fit Elie?

La vérité présente  Beaucoup de Laodicéens restent collés au 
passé. Ils n’ont pas de nouvelle revelation—pas de «vérité 
présente». Dieu ne leur révèle pas Son secret.

«Car le Seigneur, l’Eternel, ne fait rien sans avoir révélé son 
secret à ses serviteurs les prophètes» (Amos 3:7). Les Laodiceens 
auraient du avoir des propheties secretes a enseigner au 
monde, alors dans sa plus grande crise! Mais il n’en est 
rien. Ils sont collés à un passé en pleine dégénérescence.

«Le lion rugit: qui ne serait effrayé? Le Seigneur, l’Eternel, 
parle: qui ne prophétiserait?» (v. 8). Le lion a rugi! Il est temps 
de prophétiser sur le secret révélé de Dieu.

Les Laodicéens rejettent beaucoup des prophéties qui leur furent 
enseignées (Amos 2:11-12). C’est l’une des grandes raisons pour 
lesquelles Dieu ne leur révèle pas de prophétie maintenant.

«Voilà pourquoi je prendrai soin de vous rappeler ces choses, 
bien que vous les sachiez et que vous soyez affermis dans la ve-
rite presente» (2 Pi. 1:12). Pierre savait qu’il avait une double 
mission. D’abord, il leur enseignait de se souvenir de ce que le 
Christ a enseigné. Ensuite, même si le Christ n’est plus présent 
en chair et en os, Il révèle encore de nouvelles vérités—la verite 
presente—à Son Eglise, dans chaque ère.

Dieu ne revele la verite presente qu’a ceux qui se 
souviennent de ce qu’il a enseigne dans le passe! C’est 
précisément pour cela que les Laodicéens n’ont pas de vérité 
présente. Ils n’ont pas le secret révélé, ou prophétie, de Dieu. Ils 
ne font pas l’œuvre perpétuelle de Dieu. Ils ne sont pas conduits 
par Jésus-Christ (Ap. 3:20). Beaucoup ont oublié tout ou partie 
de la vérité qu’ils connaissaient du passé. Cette attitude empêche 
Dieu de leur révéler de nouvelles vérités. C’est pour cela que 
Pierre dit que nous devons être «affermis dans la vérité pré-
sente». Recevoir ne suffit pas. Nous devons être profondément 
enracinés dans la vérité présente pour continuer dans l’œuvre 
présente de Dieu! Comment peut-il en être autrement avec le 
Christ comme chef vivant de Son Eglise?!

Dieu a fait découvrir à l’Eglise philadelphienne de très abon-
dantes vérités dans les prophètes majeurs et mineurs, et dans 
d’autres livres comme Lamentations et Daniel. Il utilise cette 
Eglise comme Il l’a fait avec Daniel et les autres prophètes. Elle 
continue la même œuvre!

déplacer la lampe  Le tabernacle de Dieu, dans l’ancien Israël, 
avait une lampe qui brûlait continuellement. Il s’agissait d’un 
modèle de la lampe spirituelle de Dieu, aujourd’hui.

Il fut dit à Israël comment construire le tabernacle (Ex. 
26:1). L’autel devait aussi être construit (Ex. 27:1). Il y avait 
également une lampe. «Tu ordonneras aux enfants d’Israël de 
t’apporter pour le chandelier de l’huile pure d’olives concassées, 
afin d’entretenir les lampes [‘la lampe’ (dans la King James)] 
continuellement» (Ex. 27:20). La lampe devait brûler toujours, 
continuellement.

Dieu a également une lampe dans Son Eglise du Nouveau 
Testament. Tout d’abord, nous avons un enseignement sur le 
grand Dieu qui fait brûler la lampe. «Je me tournai pour savoir 
quelle était la voix qui me parlait. Et, après m’être retourné, je 
vis sept chandeliers d’or…» (Ap. 1:12). Une meilleure traduction 
serait sept lampes—ou sept ères de l’Eglise.

Jésus-Christ est au milieu des sept lampes (v. 13-16). Son ap-
parence est comme celle du soleil dans toute sa force. Ses yeux 
sont comme des flammes de feu.

Ensuite, Dieu dresse la liste des sept ères de l’Eglise qu’Il 
dirige. «Ecris à l’ange de l’Eglise d’Ephèse: Voici ce que dit celui 
qui tient les sept étoiles dans sa main droite, celui qui marche au 
milieu des sept [lampes]… Souviens-toi donc d’où tu es tombé, 
repens-toi, et pratique tes premières oeuvres; sinon, je viendrai 
à trois, et j’ôterai [ta lampe] de sa place, à moins que tu ne te 
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repentes» (Ap. 2:1, 5). L’ère d’Ephèse perdit son premier amour, 
et la lampe fut donc ôtée. Le peuple de Dieu n’a pas continue 
ce que le Christ Lui-même a commencé!

Il y a sept ères mais seulement une lampe. Les ministres loyaux 
de Dieu, et le peuple avec eux, doivent la faire brûler continuel-
lement. Le Christ a promis qu’elle ne disparaîtrait jamais (Mt. 
16:18). La lampe devait être déplacée de l’ère d’Ephèse à l’ère de 
Smyrne. Dieu devait également déplacer Sa lampe, dans l’ère 
laodicéenne, vers une autre Eglise.

Le petit livre  «Je pris le petit livre de la main de l’ange, et je l’avalai; 
il fut dans ma bouche doux comme du miel, mais quand je l’eus 
avalé, mes entrailles furent remplies d’amertume. Puis on me dit: 
Il faut que tu prophétises de nouveau sur beaucoup de peuples, 
de nations, de langues, et de rois» (Ap. 10:10-11). Dieu déplaça Sa 
lampe, et ordonna à Son Eglise de «prophétiser de nouveau». Les 
Laodicéens ont cessé de prophétiser (Amos 2:11-12). Cependant, 
Dieu continue encore de révéler Sa prophétie (Amos 3:8).

Le petit livre est l’initiative fondamentale de ce message de 
«prophétiser de nouveau». Le message du petit livre est dirigé 
contre les Laodicéens qui ne continuent pas de faire brûler 
la lampe de Dieu. Leur vie éternelle est en jeu.

Dieu a donc révélé la prophétie de ce qui se passait dans 
Son Eglise. Les véritables élus se focalisent sur celui qui dit 
de «prophétiser de nouveau»—le grand Dieu d’Apocalypse 1. 
Ils ne se focalisent pas en priorité sur la prophétie elle-même, 
mais sur le Révélateur.

«On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: 
Lève-toi, et mesure le temple de Dieu, l’autel, et ceux qui y ado-
rent. Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le de côté, et ne le 
mesure pas; car il a été donné aux nations, et elles fouleront aux 
pieds la ville sainte pendant quarante-deux mois» (Ap. 11:1-2). Le 
mot «temple» vient du grec naos, qui signifie «temple intérieur». 
C’est là que demeure le Christ d’Apocalypse 1! Ces saints conti-
nuent de laisser le Christ diriger, et faire, Son œuvre, par eux.

L’autel, ou le ministère, laisse Dieu le mesurer. Cela signifie 
que ces ministres tremblent devant la parole de Dieu. Ainsi font 
ces membres véritables élus.

La majorité du peuple de Dieu est laodicéenne, et refuse que 
Dieu ne la mesure et ne la corrige. Elle devra donc être mise 
dans la cour extérieure. Elle ira dans la grande Tribulation où 
cinquante pour cent des membres se repentiront, et les autres 
cinquante pour cent mourront pour toujours!

A ce moment-là, les véritables élus de Dieu seront dans un 
lieu de sécurité. Les deux témoins feront alors le service perpé-
tuel. «Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de prophétiser, 
revêtus de sacs, pendant mille deux cent soixante jours» (v. 3). 
Pour le monde, la flamme continuera de brûler au travers des 
deux témoins.

Quand le service perpétuel de l’Eglise organisée sera ôté, les gens 
seront pris de panique. «Voici, les jours viennent, dit le Seigneur, 
l’Eternel, où j’enverrai la famine dans le pays, non pas la disette 
du pain et la soif de l’eau, mais la faim et la soif d’entendre les 
paroles de l’Eternel» (Amos 8:11). Le service perpétuel, ou sacrifice 
spirituel quotidien, sera ôté. Les gens courront vers les quatre 
points cardinaux; mais ils ne pourront trouver le message de Dieu 
comme auparavant. Quand finalement ils se réveilleront, il sera 
physiquement trop tard! (voir également Ez. 33:30-33).

Se pourrait-il que vous soyez une de ces personnes? 
Que Dieu aide chacun d’entre nous a preter attention a ce 
message, maintenant!

«Toi, Daniel, tiens secrètes ces paroles, et scelle le livre jusqu’au 

temps de la fin. Plusieurs le liront, 
et la connaissance augmentera» [Et 
maintenant, O Daniel, garde tout 
cela secret, et garde le livre fermé 
comme un secret, jusqu’à la crise 
de la fin; d’ici là beaucoup se dé-
roberont, et les troubles se seront 
multipliés sur la terre (traduction 
Moffatt)] (Da. 12:4). Nous sommes 
maintenant dans la «crise de la fin». 
Les troubles n’ont pas seulement re-
doublé, ils se sont multiplies! Des 
temps terrifiants sont maintenant 
présents—pis qu’à aucune autre 
époque dans l’histoire!

L’expression «beaucoup se déro-
beront» fait référence au peuple de 
Dieu. A mesure que les troubles se 
multiplient, il se détourne de Dieu et 
tombe dans les mauvaises voies de ce 
monde. Il renonce à faire le service 
perpétuel de Dieu (voir Mt. 24:12).

«Depuis le temps où cessera le 
sacrifice perpétuel, et où sera dressée 
l’abomination du dévastateur, il y aura 
mille deux cent quatre-vingt-dix jours» 
(Da. 12:11). Le service perpétuel n’est 
pas un sacrifice physique—il s’agit 
d’une vision exaltante! Ce sacrifice 
quotidien fait référence à une œuvre 
spirituelle de Dieu durant toute 
l’histoire de l’homme—et même 
avant, dans l’esprit de Dieu.

Cette vision nous met en re-
lation avec le passe eternel ET 
avec l’avenir eternel. C’est une 
continuation de la grande œuvre 
de Dieu—sans commencement ni 
fin de jours!

«Heureux celui qui attendra, et 
qui arrivera jusqu’à mille trois cent 
trente-cinq jours!» (v. 12). «Heureux» 
peut être remplacé par «ô le bonheur 
suprême [de ou pour]». Si nous atten-
dons Dieu, quelle bénédiction! Bientôt 
nous compterons les jours jusqu’à 
notre mariage avec le Christ—«ô le 
bonheur suprême»! Quelle vision 
pour ces saints loyaux de Dieu!

Si vous regardez son histoire, 
vous verrez que l’Eglise de Dieu 
se détourne souvent. Le peuple de 
Dieu perd fréquemment la vision. Il 
ne continue pas la grande œuvre 
de Dieu. Il perd sa plus grande 
récompense.

Il y aura encore d’affreuses épreu-
ves. Mais c’est ce qu’il y a au-delà 
de ces épreuves qui devrait nous 
enthousiasmer au-dela de toute 
description. Un enthousiasme qui 
durera pour toujours! ■
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A l’intérieur de l’Abbaye de 
Westminster à Londres, en 
Angleterre, se trouve le vieux 
siège du couronnement sur 

lequel les rois d’Irlande, d’Ecosse et d’An-
gleterre furent couronnés. Jusqu’en 1999 
il y avait une pierre placée sous le siège. 
Elle a été déplacée en Ecosse, mais sera 
à nouveau placée sous le siège lors d’un 
couronnement d’un nouveau roi ou d’une 
nouvelle reine. 

Cette pierre, riche en histoire, s’avérera 
faire partie intégrale dans la solution 
future aux problèmes cataclysmiques de 
ce monde! 

Dans son livre, Les Anglo-saxons en Pro-
phétie à la page 107 (The United States and 
Britain in Prophecy.)voici ce qu’écrivit Mr. 
Herbert Armstrong au sujet de cette pierre 
«Ensuite, en 569 avant notre ère (époque 
à laquelle Jérémie effectua le transfert du 
trône de David), un vieillard, aux cheveux 
blancs, souvent identifié comme «saint» 
arriva en Irlande. L’accompagnaiet: une 
princesse, fille d’un roi de l’Orient, et un 
compagnon nommé «Simon Brach» ou, 
d’après certains documents: «Breck», «Be-
rech», «Brach» ou «Berach» (Baruch, dans 

la Bible française.). La princesse quant à 
elle portait un nom Hébreu «Téphi»—un 
surnom, pourrait-on dire—de son vrai 
nom: «Tea-Tephi»….

«Cette délégation royale comprenait 
également le fils du roi d’Irlande qui s’était 
rendu en Palestine et qui se trouvait à 
Jérusalem lors de sa chute. Là il avait fait 
la connaissance avec Tea-Tephi et l’avait 
épousée, peu après 585 avant notre ère—date 
de la chute de Jérusalem. Leur jeune fils, 
qui était âgé de 12 ans lors de leur arrivée 
sur le sol irlandais, faisait également partie 
du groupe. A part la famille royale, Jérémie 
amenait avec lui un certain nombre d’objets 
dont une harpe, une arche, et une pierre 
merveilleuse appelée lia-fail, ou «pierre du 
destin». Si l’on sait que les Hébreux lisent 
de droite à gauche, tandis que les Anglais, 
tout comme les Français, lisent de gauche à 
droite, n’est-ce rien d’autre qu’une «curieuse 
coïncidence» si ce mot peut être lu dans les 
deux sens et toujours signifier lia-fail?.

«Ce qui est également surprenant 
– s’agirait-il d’une autre coïncidence?—c’est 
que beaucoup de rois irlandais, écossais et 

anglais (y compris l’actuelle reine d’Angle-
terre), ont été couronnés sur cette pierre? 
Lia-fail se trouve actuellement à Londres 
à l’Abbaye de Westminster, et le fauteuil 
du couronnement a été bâti dessus. Une 
pancarte y porte l’inscription: «Le Pilier 
de Jacob» (Ge. 28:18).»

Depuis le temps où cela fut écrit, des 
fonctionnaires anglais ont déménagé la 
pierre qui se trouvait sous le vieux siège de 
couronnement la donnant à l’Ecosse. Pour-
quoi? Parce que la foi de la nation anglaise 
a dégénéré. Ce grand Empire britannique 
d’autrefois a perdu la connaissance de son 
identité en tant qu’Ephraïm, l’une des plus 
importantes tribus d’Israël.

Pourquoi cette Pierre est-elle appelée 
la «Pierre du Destin?» Aucune autre 
nation dans l’Histoire n’a eu une pierre 
du couronnement comme l’Angleterre. 
Aucune autre nation sur terre ne peut 
revendiquer un tel passé, stupéfiant et 
riche, pour son trône.

Quand le Christ reviendra sur terre pour 
prendre le trône de David, Il reprendra un 
trône existant (Lu. 1:32.) Le Vrai Trône 
que le Christ reprendra inclut le «Pilier de 
Jacob». Quelle «Pierre du Destin!»

L’oreiller devient pilier  «Et Jacob se leva de 
bon matin; il prit la pierre dont il avait fait 
son chevet, il la dressa pour monument, 
et il versa de l’huile sur son sommet. Il 
donna à ce lieu le nom de Béthel; mais la 
ville s’appelait auparavant Luz. Jacob fit 
un vœu, en disant: Si Dieu est avec moi et 
me garde pendant ce voyage que je fais, s’il 
me donne du pain à manger et des habits 
pour me vêtir, et si je retourne en paix à la 
maison de mon père, alors l’Eternel sera 
mon Dieu; cette pierre, que j’ai dressée pour 
monument, sera la maison de Dieu; et je 
te donnerai la dîme de tout ce que tu me 
donneras» (Ge. 28:18-22.) Avec ces versets 
commence l’histoire de la «pierre du 
destin» de l’Angleterre!

Jacob était tellement accablé par le songe 
qu’il avait eu la nuit précédente, qu’il en 
reconnut la signification en dressant la 
pierre qui lui avait servi d’oreiller comme 
une colonne. Il appela cette pierre «Mai-
son de Dieu». 

Pourquoi Jacob fit-il ceci? Parce qu’en 
ses jours il n’y avait pas de temple ni même 
de tabernacle mobile. Pourtant, il lui fût 

donné une vision incroyable du futur à 
propos de l’endroit où il dormit. Jacob 
réalisa que Dieu devra avoir une maison 
bâtie pour conduire Son œuvre de cet en-
droit—alors il appela la pierre «Maison de 
Dieu». La pierre sur laquelle il avait dormi 
allait avoir une grande signification durant 
toute l’Histoire d’Israël. C’est pourquoi il 
est si approprié d’appeler le pilier de Jacob 
une «pierre du destin».

Durant la vie de Jacob, la pierre était 
utilisée pour montrer d’où Dieu opérait. 
Est-il possible que l’Angleterre puisse avoir 
été en possession du Pilier de Jacob? Le 
peuple anglais reconnaissait que la pierre, 
sous le vieux siège du couronnement, était 
le Pilier de pierre de Jacob, comme il est 
écrit dans le livre de la Genèse. L’histoire 
de cette pierre allait devenir le point de 
départ de l’histoire d’Israël en tant que 
nation! 

Cette connaissance est devenue embar-
rassante pour les Anglais, parce que leur 
foi a dégénéré. Avant même de donner 
la pierre à l’Ecosse, ils avaient enlevé le 
panneau l’identifiant comme étant le 
«pilier de pierre de Jacob.» Enlever un 
panneau ne change pas l’histoire! Dieu 

«Une pierre du destin»

ChApitre Six
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s’est tellement bien fait connaître Lui-
même dans toute l’histoire d’Israël qu’ils 
sont sans excuse!

Il y a 12 tribus dans la nation d’Israël. 
Mr. Armstrong nous a enseigné que dans 
les Ecritures il était prophétisé qu’Ephraïm 
devait être l’une des principales tribus. Avec 
son frère Manassé, Ephraïm avait aussi 
pris le nom d’Israël (Ge. 48:16). Jacob, leur 
grand-père eut son nom changé en Israël 
après sa conversion. Et aujourd’hui, nous 
voyons une pierre qui pourrait identifier 
où se trouve Israël, si seulement nous 
voulions le prouver par les Ecritures.

Le nom de Jacob change en israël  «Et Dieu 
lui dit: Ton nom est Jacob; tu ne seras plus 
appelé Jacob, mais ton nom sera Israël. Et 
il lui donna le nom d’Israël. Dieu lui dit: Je 

suis le Dieu Tout-Puissant. Sois fécond et 
multiplie; une nation et une multitude de 
nations naîtront de toi, et des rois sortiront 
de tes reins. Je te donnerai le pays que j’ai 
donné à Abraham et à Isaac, et je donnerai 
ce pays à ta postérité après toi. Dieu s’éleva 
au-dessus de lui, dans le lieu où il lui avait 
parlé. Et Jacob dressa un monument dans le 
lieu ou Dieu lui avait parlé, un monument de 
pierres, sur lequel il fit une libation et versa 
de l’huile. Jacob donna le nom de Béthel 
(qui veut dire Maison de Dieu) au lieu où 
Dieu lui avait parlé. (Ge. 35:10-15.) Ce verset 
est une prophétie pour le temps de la fin. 
Mis avec d’autres écritures, il montre que 
les nations issues de Jacob devraient être 
pareilles à notre époque. Il révèle l’histoire 
essentielle au sujet du droit d’aînesse des 
nations d’Israël qui allait devenir «une 
[grande] nation,» signifiant les Etats-Unis, 
et une «multitude de nations,» signifiant la 
Grande Bretagne et son Commonwealth 
britannique.

Que fit Jacob quand Dieu lui révéla 
cette connaissance? Il dressa un pilier de 
pierre et versa du vin et de l’huile dessus. 
Le Pilier de Jacob était directement 
associé avec ces deux grandes nations 
du temps de la fin! Ce verset montre aussi 
une promesse sacrée de Dieu à Jacob, que 
sa famille inclurait deux grandes nations 
dans le temps de la fin. Cette promesse 
a été faite dans le contexte même d’une 

pierre. Autrement dit dans le contexte de 
la Maison de Dieu (Ge. 28:18,22). Mais il 
y a aussi une promesse implicite de Dieu 
pour le temps de la fin; à savoir que si vous 
regardez attentivement à l’une de ces deux 
grandes nations, vous trouverez une pierre 
associée avec cette prophétie!

Le nom de Jacob passe aux fils de Joseph  «Après 
ces choses on vint dire à Joseph: Voici, ton 
père est malade. Et il prit avec lui ses deux 
fils Manassé et Ephraïm. On avertit Jacob, 
et on lui dit: Voici ton fils Joseph qui vient 
vers toi. Et Israël rassembla ses forces, et 
s’assit sur son lit. Jacob dit à Joseph: Le 
Dieu Tout-Puissant m’est apparu à Luz, 
dans le pays de Canaan, et il m’a béni. Il 
m’a dit: Je te rendrai fécond, je te multi-
plierai, et je ferai de toi une multitude de 

peuples… (Ge. 48:1-4) Mr. Armstrong a 
prouvé, dans les Anglo-Saxons en prophé-
tie, qu’Ephraïm est la Grande Bretagne et 
que Manassé est les Etats-Unis. Il a aussi 
montré que ces versets ont un rapport 
avec l’époque de la fin.

«Que l’ange qui m’a délivré de tout mal 
bénisse aussi ces enfants! Qu’ils [Ephraïm 
et Manassé] soient appelés de mon nom 
[Israël] et du nom de mes pères Abraham 
et Isaac, et qu’ils multiplient en abondance 
au milieu de la terre». (Ge. 48:16.) Jacob 
n’a pas seulement béni les fils de Joseph; 
il a aussi enseigné une leçon historique. 
Une leçon que nous ferions bien de nous 
rappeler. Il a cimenté dans l’esprit de ces 
garçons l’importance du pilier de pierre, 
leur rappelant «l’ange» qui l’a aidé. Il a 
aussi montré aux garçons l’importance de 
leurs racines. Leur héritage vient d’Abra-
ham et d’Isaac.

Pouvez-vous entendre les détracteurs 
d’aujourd’hui critiquant Jacob? Ils pour-
raient très bien dire que Jacob a adoré 
Abraham et Isaac. Mais Jacob ne l’a pas 
fait. Il a perpétré un nom et une tradition, 
leur donnant les paroles de Dieu venues 
par Abraham et Isaac. Les prophéties de 
Jacob pour Ephraïm et Manassé étaient 
d’atteindre, à travers les siècles, notre 
époque actuelle.

Cette pierre est un témoignage des 
promesses de Dieu faites à Abraham, 

Isaac et Jacob, dont Dieu changea le nom 
en Israël. Jésus-Christ reviendra bientôt 
sur cette terre et s’assiéra sur cette pierre 
comme «Roi des rois» et «Seigneur des 
seigneurs»!

Quelle pierre du destin! Comprenez-vous 
vraiment ce que signifie cette pierre? 

deux fils reçoivent les bénédictions au 
temps de la fin  «Joseph vit avec déplaisir 
que son père posait sa main droite sur la 
tête d’Ephraïm; il saisit la main de son 
père, pour la détourner de dessus la tête 
d’Ephraïm et la diriger sur celle de Manassé. 
Et Joseph dit à son père: Pas ainsi, mon 
père, car celui-ci est le premier-né; pose ta 
main droite sur sa tête. Son père refusa, et 
dit: Je le sais, mon fils, je le sais; lui aussi 
deviendra un peuple, lui aussi sera grand; 
mais son frère cadet sera plus grand que 
lui, et sa postérité deviendra une multitude 
de nations» (Ge. 48:17-19.)

Cet événement remarquable prédit l’his-
toire de l’Angleterre et des Etats-Unis. Dieu 
révéla à Jacob ce qui arriverait à ses deux 
petits-fils pour notre époque aujourd’hui! 
Collectivement, ils devaient croître en une 
multitude de peuples sur terre. Ephraïm, 
le plus jeune fils, a été une «multitude de 
nations». Aucune nation sur terre n’aurait 
pu accomplir cette prophétie si ce n’est la 
Grande-Bretagne avec son Commonwealth. 
Le frère aîné d’Ephraïm, Manassé, devait 
devenir une grande nation dans le temps 
de la fin. Seuls les Etats-Unis auraient pu 
accomplir cette prophétie. La progéniture 
de ces deux jeunes garçons devait posséder 
une grande richesse et un grand pouvoir. 
Qui pourrait dénier que ceci se réfère aux 
Etats-Unis et à la Grande Bretagne?

Quelle vérité ahurissante!

Le sceptre devait appartenir a Juda  «Jacob 
appela ses fils, et dit: Assemblez-vous, et je 
vous annoncerai ce qui vous arrivera dans la 
suite des temps—ou «dans les derniers 
jours» dans la version King James anglaise 
(Ge. 49:1.) Dieu n’a pas seulement révélé 
la connaissance au sujet des générations 
futures issues de Joseph—Il a aussi révélé 
ce qui arriverait à tous ses fils—»dans les 
derniers jours.» Avant sa mort, Jacob a 
appelé l’ensemble de tous ses fils pour leur 
révéler cette partie importante de l’histoire 
du monde, annoncée à l’avance. Jacob a 
dit à ses fils ce qui devait arriver à leurs 
descendants à notre époque.

«Le sceptre ne s’éloignera point de Juda. 
Ni le bâton souverain [le législateur—dans 
la version Darby] d’entre ses pieds, jusqu’à 
ce que vienne le Schilo, et que les peuples 
lui obéissent» (Ge. 49:10). Ce verset déclare 

cette pierre est un témoignage des promesses de dieu 
 faites à abraham, isaac et Jacob, dont dieu changea le nom en 

israël. Jésus-christ reviendra bientôt sur cette terre 
et s’assiéra sur cette pierre comme «roi des rois» et  

«seigneur des seigneurs»! quelle pierre du destin! 
comprenez-vous vraiment ce que signifie cette pierre? 
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que le sceptre ne devait pas quitter Juda. 
Qu’est-ce que cela signifie? Cela veut dire 
que le Christ, le salut, et la lignée royale 
sortiraient de Juda. C’est une suite et un 
éclaircissement additionnel de la promesse 
de la postérité faite à Abraham (Ge. 28:14). 
C’est une déclaration spécifique de Dieu 
que la «pierre du destin» de Jacob était 
directement liée au Christ, le salut et la 
lignée royale qui resterait sur un trône 
jusqu’à ce que le Christ l’assume! La pierre 
est un symbole de cette grande promesse 
de Dieu. Les bénédictions physiques, de 
grandeur et de richesse, devaient être 
conférées aux fils de Joseph—mais le trône 
appartenait à Juda et le salut pour toute 
l’humanité viendrait par Juda! Ce trône 
n’a jamais cessé d’exister. Seuls les peuples 
britanniques peuvent revendiquer cette 
vérité! Non seulement les Britanniques 
sont les descendants d’Ephraïm, mais leur 
lignée royale remonte jusqu’au roi David 
et finalement à Juda! 

«Vous adorez ce que vous ne connaissez 
pas; nous, nous adorons ce que nous con-
naissons, car le salut vient des Juifs» (Jean 
4:22) Jésus-Christ a été assez brusque avec 
la femme samaritaine. Il lui a dit qu’elle ne 
connaissait pas comment adorer Dieu. Il 
lui a dit directement que si elle continuait 
à adorer à sa manière, elle ne pourrait pas 
obtenir le salut. Il lui a dit que son salut 
venait «des Juifs», ce qui aurait pu être 
blessant pour un Samaritain. 

Jésus-Christ n’a pas eu honte de dire que 
les Juifs ont un rôle très important dans 
le Plan de Dieu. Bien sûr, Il se référait à 
des gens convertis qui Le suivraient! Mr. 
Armstrong a dit les mêmes choses aux 
leaders religieux de nos jours, et il en a 
offensé certains. Mais cela ne l’a pas mis 
dans l’erreur! 

Le Christ était-Il dans l’erreur? Il a été 
tué pour avoir prêché le message envoyé 
par Dieu le Père! Comme le Christ, Mr. 
Armstrong a été requis pour prêcher un 
message difficile. L’epd a été appelée pour 
prêcher un message difficile, parce que nous 
suivons le Christ. Mr. Armstrong n’a pas 
eu honte d’enseigner que certaines choses 
physiques, comme une pierre et un trône, 
ont un lien etroit avec le salut.

«Car je n’ai point honte de l’Evangile: 
c’est la puissance de Dieu pour le salut de 
quiconque croit, du Juif premièrement, puis 
du Grec.» (Ro. 1:26). Paul n’a pas eu honte 
de la vérité de Dieu. Il savait que chacun sur 
terre serait invité au salut. Historiquement, 
nous savons qu’il a été offert premièrement 
aux Juifs. Beaucoup des premiers Chrétiens 
étaient Juifs, ils crurent à l’Evangile de 
Christ et furent baptisés.

Comme nous l’avons dit, tous les 
chrétiens vraiment convertis deviennent 
spirituellement des Juifs! Si vous êtes 
convertis, alors en ce qui concerne Dieu, 
vous êtes un Juif! Si vous êtes dans l’Eglise 
de Dieu vous êtes un Juif et vous avez un 
«coin sur la place du marché spirituel!» 
De même nos jeunes gens sont Juifs in-
térieurement parce que l’Esprit de Dieu 
travaille avec eux. Dieu dit qu’un vrai 
Juif l’est intérieurement. «Le salut vient 
des Juifs.» La circoncision est du cœur. 
Et si vous voulez réellement faire face à 
la vérité—les Juifs sont assis sur le 
trône en Angleterre. Les Juifs physiques 
sont toujours assis sur ce trône pour une 
raison très symbolique. Si nous voulons 
avoir une position future de dirigeants 
avec le Christ, alors nous devons devenir 
des Juifs spirituels!

«C’est pourquoi, vous autrefois païens 
dans la chair, appelés incirconcis par ceux 
qu’on appelle circoncis et qui le sont en 
la chair par la main de l’homme.» (Eph. 
2 :11) Chacun de nous fait face au fait 
qu’avant notre conversion, nous étions 
des Gentils spirituels! Nous étions hors 
des promesses de Dieu. Mais maintenant, 
comme Paul le déclare: «… vous n’êtes 
plus des étrangers, ni des gens du dehors 
; mais vous êtes concitoyens des saints, 
gens de la maison de Dieu.» (Eph. 2:19) 
Grâce à Christ, nous avons maintenant 
un avenir. Et si l’Angleterre et le monde 
comprenaient le symbolisme du trône 
britannique, ils sauraient aussi combien 
ils ont un grand avenir.

un pilier de pierre du couronnement  «On 
fit avancer le fils du roi, on mit sur lui la 
couronne et le témoignage, et on l’établit 
roi. Et Jehojada et ses fils l’oignirent, et ils 
dirent: Vive le roi! (dans la version K.J. «Dieu 
sauve le roi») Athalie entendit le bruit du 
peuple accourant et célébrant le roi, et elle 
vint vers le peuple à la maison de l’Eternel. 
Elle regarda. Et voici, le roi se tenait sur 
son estrade (pilier dans la version K.J.) à 
l’entrée; les chefs et les trompettes étaient 
près du roi; tout le peuple du pays était dans 
la joie, et l’on sonnait des trompettes, et les 
chantres avec les instruments de musique 
dirigeaient des chants de louanges. Athalie 
déchira ses vêtements, et dit: Conspiration, 
conspiration!» (2 Ch. 23:11-13) Il y a ici un 
nouveau départ du pilier de la pierre de 
Jacob. Ne pensez-vous pas qu’il est intéres-
sant que Dieu enregistre le couronnement 
d’un roi, en montrant ce qui se produit à 
côté d’un pilier de pierre? 

Combien de piliers, pensez-vous, de-
vraient être utilisés dans une cérémonie 

de couronnement? Est-ce qu’il y en a 5, 10, 
50, 100? Il y en a seulement un! Le pilier 
de pierre de Jacob! Une fois que le roi 
était couronné, le peuple disait: «Dieu 
sauve le roi!» Une résonance très anglaise 
ou Juive devrions-nous dire! C’est une 
déclaration très biblique! Rappelez-vous, 
cette fameuse déclaration est faite en 
présence d’un pilier de pierre. 

Voici l’histoire du couronnement de 
Josias. En ce temps il y avait une grande 
guerre civile en Israël. Athalie était une 
mauvaise reine qui avait usurpé son auto-
rité en tuant tous les princes. Elle régna de 
843 à 837 avant J.C. Mais Josias avait été 
caché loin d’elle. Ces versets décrivent le 
couronnement dans un service religieux, 
près d’un pilier—des choses physiques. Le 
peuple en avait assez de cette méchante 
reine et était redevenu plus religieux. Ils 
étaient fatigués de cette horrible période. 
Ils réalisaient qu’ils devaient retourner à 
leurs racines—retourner à la religion et 
aux promesses associées au pilier de pierre 
de Jacob. S’ils faisaient ceci, ils savaient 
que Dieu soutiendrait la nation.

Il y a là une grande leçon pour nous 
aujourd’hui. Nous avons besoin d’être 
sûrs que nous savons où est la Maison 
de Dieu–où est le pilier de Dieu. Si vous 
vous tenez dans la Maison de Dieu ou avec 
le pilier de Dieu, et que vous garder les 
choses justes avec Dieu, alors vous serez 
debout sur un roc. Il n’est pas important de 
savoir combien de mauvais rois ou reines 
il y a—le Rocher sera avec vous! C’est le 
symbole fondamental du pilier—Jésus-
Christ—derrière l’Eglise collectivement 
et derrière vous individuellement! Vous 
devez localiser la Maison de Dieu! Le pilier 
de pierre de Jacob montre que la Maison de 
Dieu peut être un «morceau de rocher de 
2 pieds.» Elle peut être un condominium 
exécutif! Dieu peut faire cela aussi! Dans ce 
cas Il le soutient aussi, si nous Lui faisons 
confiance. Nous avons besoin d’apprendre 
à faire confiance à Dieu s’Il nous donne un 
Roc ou un condominium! Si Dieu est là et 
que nous montrons que nous Lui faisons 
confiance, alors nous avons réellement le 
Rocher avec nous!

La Pierre représente la Maison de 
Dieu—ou l’Eglise de Dieu—et le salut 
pour le monde entier. Finalement, le 
monde entier apprendra ce qui concerne 
ce pilier de pierre et vivra par l’Alliance 
de Dieu! 

La pierre témoignage de Josué  «Les notables 
de Sichem et toute la population de Bet-
Millo se rassemblèrent. Ils se rendirent au 
chêne de Sichem, à côtés de la pierre dres-
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sée, et proclamèrent Abimélek roi (Jg. 9:6 
tiré de la Bible en français courant 1982). 
Il y a ici une autre partie intéressante de 
l’histoire du pilier de pierre de Jacob. A 
l’époque des Juges, un roi fut couronné 
près «du grand arbre la colonne qui est 
à Sichem»(version du monde nouveau) 
Cette phrase serait mieux traduite par le 
«chêne du pilier». Ce «chêne du pilier» se 
rapporte-il au pilier de Jacob?

«Et Josué écrivit ces mots dans le livre de 
la loi de Dieu, et il prit une grande pierre, 
qu’il dressa là sous le chêne qui était dans 
le lieu consacré à l’Eternel. Et Josué dit à 
tout le peuple: Voici, cette pierre servira 
de témoin contre nous, car elle a entendu 
toutes les paroles que l’Eternel nous a dites: 
elle servira de témoin contre vous, afin que 
vous ne soyez pas infidèles à votre Dieu (Jos. 

24:26-27) Ces versets montrent que Josué 
prononça là une très importante alliance 
dans le même emplacement dont parle 
Juges 9:6. De quelle pierre Josué parle-t-il? 
C’est la pierre qui est décrite dans Genèse 
28:18—le pilier de pierre de Jacob. A quel 
chêne ces versets se réfèrent-ils? Au chêne 
de Juges 9:6. 

C’est très excitant de suivre l’histoire 
de cette pierre. Mais ce dont Josué parle 
ici est de loin plus important pour tout le 
peuple de Dieu aujourd’hui. La pierre devait 
être un témoin pour tout Israël. Pourquoi? 
Parce qu’elle a entendu «toutes les paroles 
de Dieu». Réellement la pierre n’entend 
pas, mais ceci représente la Maison de 
Dieu, qui a enregistré beaucoup de cette 
histoire. Ce que Josué était effectivement 
en train de dire c’était que la pierre et ce 
qu’elle représentait, et «toutes les paroles 
du Seigneur,» devaient être un témoin 
contre Israël!

Qui a retenu l’histoire de cette pierre 
aujourd’hui? Ce fut Herbert Armstrong! 
Une des raisons significatives de la consi-
dération de Dieu envers Mr. Armstrong, 
est qu’il préserva telle quelle cette histoire 
et cette prophétie vitale.

L’angleterre perd le pilier de pierre  «Car les 
enfants d’Israël resteront longtemps sans roi, 
sans chef, sans sacrifice, sans statue, sans 
éphod, et sans téraphim.» (Os. 3:4) Le mot 

hébreu original pour statue est matstsebah 
et a la même signification que le mot utilisé 
pour le pilier de pierre de Jacob! 

Anciennement, quand Juda alla en captivité, 
le peuple n’avait ni roi, ni famille royale, 
ni la religion de Dieu ou le pilier de pierre. 
Qu’est-il arrivé à la pierre? Mr. Armstrong 
nous a enseigné l’histoire. La pierre est passée 
à Jérémie. Il emmena cette pierre et la fille 
du roi en Irlande. (Les Anglo-Saxons en 
Prophétie expliquent cette histoire). Pen-
sez-vous que ceci peut être prophétique? 
La pierre passera-t-elle à nouveau?

Nous avons déjà expliqué comment 
l’Angleterre a donné la pierre à l’Ecosse à 
la condition qu’elle y retourne pour le pro-
chain couronnement. Mais cette prophétie 
indique que l’Angleterre perdra finalement 
le contrôle total de la pierre.

Regardez attentivement le verset 5. 
«Après cela, les enfants d’Israël revien-
dront; ils chercheront l’Eternel, leur Dieu, 
et David leur roi; et ils tressailliront à la 
vue de l’Eternel et de sa bonté, dans la suite 
des temps.» Après avoir perdu leur roi, la 
famille royale, la religion et la pierre, les 
enfants d’Israël rechercheront Dieu et le roi 
David. Ce verset est une continuation de 
la pensée du verset 4. C’est une prophétie 
pour les derniers jours.

Nous savons que l’Angleterre perdra son 
roi ou sa reine. La famille royale sera tuée 
ou emmenée en captivité. Qu’arrivera-t-il 
à cette pierre dans la Tribulation? 

Que se passerait-il si Dieu travaillait de 
manière à ce que les vrais élus obtiennent 
la possession de cette pierre précisément 
avant le retour de Jésus-Christ? C’est ce 
que Dieu a fait au temps de Jérémie. Dieu 
n’a jamais laissé tomber la pierre aux mains 
des Gentils au temps de Jérémie.

Si Dieu ne préserve pas la pierre de 
cette manière, il ne fait aucun doute 
qu’Il protégera un membre de la famille 
royale, peut-être même Dieu préservera-
t-Il les deux.

Nous ne pouvons pas réellement con-
naître l’avenir immédiat de cette pierre et 
du trône. Mais pendant plus de 25 siècles, 
les rois d’Israël, d’Irlande, d’Ecosse et 
d’Angleterre furent couronnés sur cette 
pierre. Et pourtant la quasi-majorité des 

gens en Angleterre et aux Etats-Unis ne 
connaît pas cette précieuse histoire!

Quand vous voyez toute l’histoire, vous 
pouvez voir pourquoi Satan veut détruire 
cette importante connaissance. Satan veut 
que l’Eglise de Dieu s’écarte des «Anglo-
saxons en Prophétie»—de tout ce «fatras 
Juif»—de cette façon il peut facilement 
conduire l’Eglise Laodicéenne dans le 
paganisme. Perdre cette connaissance 
c’est perdre le «sceptre promis».

«Le salut vient des Juifs». La pierre 
est en relation avec le salut. Ces vérités 
ne sont pas difficiles à prouver. Il faut 
avoir foi et confiance en Dieu; regarder 
dans la Bible et croire ce qu’elle dit. Cela 
demande de la foi de gager nos vies sur 
cette connaissance!

Le grand symbolisme de cette pierre 
aujourd’hui  «La tête de cette statue était d’or 
pur; sa poitrine et ses bras étaient d’argent; 
son ventre et ses cuisses étaient d’airain; ses 
jambes, de fer; ses pieds, en partie de fer et 
en partie d’argile. Tu regardais, lorsqu’une 
pierre se détacha sans le secours d’aucune 
main, frappa les pieds de fer et d’argile de 
la statue et les mit en pièces. Alors le fer, 
l’argile, l’airain, l’argent et l’or, furent bri-
sés ensemble et devinrent comme la balle 
qui s’échappe d’une aire en été; le vent les 
emporta, et nulle trace n’en fut retrouvée. 
Mais la pierre qui avait frappé la statue de-
vint une grande montagne et remplit toute 
la terre.» (Da. 2:32-35) La pierre de Jacob 
représente Jésus-Christ et le Royaume de 
Dieu. Quand le Christ reviendra, Il détruira 
toutes les nations rebelles sur la terre! Elles 
deviendront comme la balle ballottée par le 
vent. La pierre de Son Royaume remplira 
toute la terre. C’est la pierre qui soutient 
et supporte l’Eglise aujourd’hui! Il y a 
la grande puissance de Dieu derrière la 
véritable Eglise de Dieu parce que nous 
nous souvenons de la vérité sur la Pierre, 
ou Jésus-Christ. Tout ce que nous avons à 
faire est de croire Dieu!

«Dans le temps de ces rois, le Dieu des 
cieux suscitera un royaume qui ne sera 
jamais détruit, et qui ne passera point 
sous la domination d’un autre peuple; il 
brisera et détruira tous ces royaumes-
là, et lui-même subsistera éternellement. 
C’est ce qu’indique la pierre que tu as 
vue se détacher de la montagne sans le 
secours d’aucune main, et qui a brisé le 
fer, l’airain, l’argent et l’or. Le grand Dieu 
a fait connaître au roi ce qui doit arriver 
après cela. Le songe est véritable et la 
chose est certaine» (Da. 2:44-45). Ceci est 
l’accomplissement final de cette «pierre 
du destin.» Ce sont des promesses sur 

Les Juifs sont assis sur le trône en angleterre.  
Les Juifs physiques sont toujours assis sur ce trône pour  

une raison très symbolique. si nous voulons avoir 
une position future de dirigeants avec le christ, 

alors nous devons devenir des Juifs spirituels!
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terre et l’univers ont été créés? Assu-
rément ils étaient impressionnés par 
la création. Mais les cris sont venus en 
voyant leur potentiel de gouverner la 
terre et l’univers. Malheureusement, 
ils ont manqué de caractère pour faire 
ainsi. Par conséquent Dieu dut décider 
à ce moment-là, que Lui seul avait le 
caractère pour gouverner la terre et 
l’univers. Alors il commença à Se re-
créer Lui-même dans l’homme—Il crée 
des fils, une famille de Dieu. La famille 
de Dieu réussira là où Lucifer a échoué.

fils de dieu  Dieu n’a jamais dit à aucun 
des anges «tu es mon fils» (Hé. 1:5). Ils 
ne sont pas au niveau de Dieu. Dieu 
n’a jamais prévu qu’ils puissent naître 
fils de Dieu, mais néanmoins ils ont 
aujourd’hui une splendeur ardente qui 
nous rendrait faibles si nous les voyions.

Mais notre potentiel est beaucoup 
plus grand! En sommes-nous recon-
naissants?

«En effet ce n’est à des anges que Dieu 
a soumis le monde à venir dont nous 
parlons.» (Hé.2:5). Dieu a mis le monde à 
venir—la Terre et l’univers—en soumis-
sion aux hommes et femmes qui entrent 
dans la famille divine. Seul le caractère 
de Dieu peut gouverner l’univers.

«Car quelqu’un a rendu quelque 
part ce témoignage: Qu’est-ce que 
l’homme, pour que tu te souvienne de 
lui, ou le fils de l’homme, pour que tu 
prennes soin de lui?» (v. 6). C’est une 
citation du Psaume 8:4-6. David obser-
vait ce qu’il pouvait voir de l’univers 
et demandait à Dieu pourquoi Il était 
attentif à l’homme. 

Je crois que la majorite d’entre 
nous ne saisis généralement pas 
la signification profonde de ce 
verset. Dieu est bien sûr préoccupé 
par l’univers. Mais Sa concentration 
principale est sur Son chef d’oeuvre de 
la création—l’homme!

L’univers serait de peu de valeur 
pour Dieu sans Sa famille pour le 
gouverner. L’Esprit de Dieu est rem-
pli—soucieux—de l’humanité et de son 
potentiel. L’univers sera son travail une 
fois qu’elle sera née dans la famille de 
Dieu. Quand les hommes seront deve-
nus la famille de Dieu— l’univers res-
tera toujours une création physique.

«Tu l’as abaissé pour un peu de 
temps au-dessous des anges, tu l’as 
couronné de gloire et d’honneur, tu 

mars
suite de la page 4

lesquelles nous pouvons gager nos vies! 
Christ dit à l’Eglise: «Le songe est véritable 
et la chose est certaine.»

Aujourd’hui, l’Angleterre, les Etats-
Unis et tout l’Israël biblique ont besoin 
du gouvernement fort de Jésus-Christ. 
Nos gouvernements sont méchamment 
corrompus.

«Car voici, pour ce qui est de la pierre 
que j’ai placée devant Josué, il y a sept yeux 
sur cette seule pierre: Voici je graverai moi-
même ce qui doit y être gravé, dit l’Eternel 
des armées; et j’enlèverai l’iniquité de ce 
pays, en un jour (Za. 3:9). Le Christ va 
enlever les iniquités d’Israël. «En ce jour-
là, dit l’Eternel des armées, vous vous 
inviterez les uns les autres sous la vigne 
et sous le figuier (v. 10) Cette pierre (le 
Christ) apportera finalement la paix et la 
prospérité à toutes les nations—bien au-
delà de la compréhension humaine.

La signification spirituelle de la pierre  «Sachez-
le tous, et que tout le peuple d’Israël le sache! 
C’est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, 
que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité 
des morts, c’est par lui que cet homme se 
présente en pleine santé devant vous. Jésus 
est la pierre rejetée par vous qui bâtissez, 
et qui est devenue la principale de l’angle» 
(Ac. 4:10-11). Ce verset est une citation du 
Psaume 118:22. Jésus-Christ de Nazareth est 
la signification finale de la pierre de Jacob. 
Le Christ est notre Rocher. Il réapparaîtra 
bientôt pour régner au-dessus de tous les 
gouvernements du monde.

«Car il est dit dans l’Ecriture: Voici, 
je mets en Sion une pierre angulaire, 
choisie, précieuse; et celui qui croit en 
elle ne sera point confus» (1 Pi. 2:6). Le 
plus grand don que Dieu a fait à l’Eglise 
est Jésus-Christ. Il est le chef, la Pierre 
Angulaire. Si nous le suivons nous ne 
pouvons pas être confus. Nous n’avons pas 
à craindre d’être trompés par le monde à 
cause de Sa grande puissance. 

Ne croyons-nous pas ceci de tout notre 
être? Nous avons une grande Pierre en qui 
mettre notre foi et notre confiance! En 
tant que peuple de Dieu, nous pouvons 
fonctionner dans une position de force! 
L’Eglise Philadelphienne a cette Pierre en 
tant que notre support et notre Tête.

«C’est pourquoi, quiconque entend ces 
paroles que je dis, et les mets en pratique, 
sera semblable à un homme prudent qui 
a bâtit sa maison sur le roc. La pluie 
est tombée, les torrents sont venus, les 
vents ont soufflé et se sont jetés contre 
cette maison: elle n’est point tombée, 
parce qu’elle était fondée sur le roc.» 
(Mt. 7:24-25) C’est la Pierre ou le Rocher 

en qui nous devons ancrer chaque chose 
dans nos vies. Si nous bâtissons nos vies 
sur ce Rocher nous ne pourrons jamais 
être confondus. Ces versets sont une 
promesse du ROCHER, ou la Maison de 
Dieu. Avons-nous la foi de croire Jésus-
Christ? Nous avons entendu les grandes 
paroles d’Herbert Armstrong et nous 
les tenons pour vraies. Pourquoi l’Eglise 
Philadelphienne de Dieu a-t-elle eu une si 
forte croissance? Parce que nous sommes 
fondés sur le Roc! Ephésiens 2:20-21 nous 
dit que la véritable Eglise est fondée sur 
la Pierre—Jésus-Christ.

«Mais quiconque entend ces paroles 
que je dis, et ne les met pas en pratique, 
sera semblable à un homme insensé qui 
a bâti sa maison sur le sable. La pluie est 
tombée, les torrents sont venus, les vents 
ont soufflé et ont battu cette maison: elle 
est tombée, et sa ruine a été grande» (Mt. 
7:26-27). Quoiqu’il en soit, tout individu, 
toute nation ou toute église, à moins d’être 
fondé sur Jésus-Christ, tombera. L’Eglise 
Laodicéenne tombera considérablement 
parce qu’elle a rejeté les paroles ou la 
connaissance de Jésus-Christ.

Les Eglises Laodicéennes ne peuvent 
plus se représenter la Pierre, la Maison de 
Dieu, ou l’œuvre. Lisez Matthieu 21:42. 
Jésus-Christ dit que nous devons Le tenir, 
Lui et Son Oeuvre, comme une chose 
merveilleuse devant nos yeux. L’œuvre 
de Jésus-Christ faite à travers la Pierre de 
Jacob, le trône de David, et Mr. Armstrong 
est-elle merveilleuse à nos yeux? Il devrait 
et doit en être ainsi, si nous le faisons pour 
le Royaume de Dieu. L’œuvre du Christ n’est 
pas une chose merveilleuse pour l’Eglise 
Laodicéenne, sinon ils n’auraient pas rejeté 
une connaissance si précieuse.

«C’est pourquoi ainsi parle le Seigneur, 
l’Eternel: Voici, j’ai mis pour fondement en 
Sion une pierre, une pierre éprouvée, une 
pierre angulaire de prix, solidement posée 
; celui qui l’a prendra pour appui n’aura 
point hâte de fuir» (Es. 28:16). Dieu nous 
a donné cette connaissance vitale. Nous 
tenons fermement à la connaissance du 
pilier de Jacob parce qu’il représente l’œuvre 
de Jésus-Christ pendant plusieurs milliers 
d’années. Ceux qui croient la Bible, dans 
l’histoire de la «pierre du destin» font acte 
de foi, non de peur. Dieu dit que nous 
avons une Pierre éprouvée—une fondation 
sûre. Tout concourt au droit de ceux qui 
ont la foi de Christ. Nous savons qui nous 
sommes, où nous allons, et qu’elle est la 
gloire qui résultera des événements de la 
fin des temps—tout cela à cause du pilier 
de pierre de Jacob. La pierre britannique 
est vraiment une «pierre du destin.» ■
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as mis toutes choses sous ses pieds. 
En effet, en lui soumettant toutes 
choses, Dieu n’a rien laissé qui ne 
lui soit soumis. Cependant, nous ne 
voyons pas encore que toutes 
choses lui soient soumises» (Hé.: 7-
8). La Bible Moffatt traduit «toutes 
choses» par l’univers. Dieu va mettre 
Mars et l’univers sous l’autorité de 
l’homme—ce n’est plus le potentiel 
des anges. C’est devenu le potentiel 
transcendant de l’homme!

Dieu parle ici d’être mis à un niveau 
plus élevé que les anges. Quel potentiel 
stupéfiant Dieu a donné à l’homme! Il 
est temps que nous commencions à le 
voir!

«Il convenait, en effet, que celui par 
qui et pour qui sont toutes choses, et 
qui voulait conduire à la gloire beau-
coup de fils, ait élevé à la perfection par 
les souffrances le Prince (le Capitaine, 
dans la version King James) de leur 
salut» (v. 10). Dieu nous perfectionne à 
travers la souffrance. Nous avons des 
épreuves pour nous préparer à notre 
futur époustouflant. Sans la correction 
de notre Père nous serions des bâtards 
spirituels (Hé. 12). 

Le Christ est notre Capitaine. Il 
nous dirige dans la souffrance. Il n’est 
pas un leader militaire qui reste der-
rière les lignes. Il amène beaucoup de 
fils à la gloire—et quelle gloire! Si nous 
voyons la gloire, nous pouvons endurer 
toute épreuve. 

Le Christ n’a pas honte de nous ap-
peler frères (Hé. 2:11). Les anges n’ont 
jamais été appelés les frères du Christ. 
Ils n’ont jamais été fils dans la famille 
de Dieu.

Nous sommes sur le point d’entrer 
dans une période très noire. En fait, 
vous pourriez dire que cette terre a été 
dans des âges sombres à travers toute 
l’histoire de l’homme. 

Dieu laisse le trauma s’intensifier 
jusqu’à ce que finalement nous appre-
nions combien nous sommes vraiment 
incompétents. C’est comme si cette 
terre se trouvait dans un mauvais cas 
d’épilepsie, et nous entrons dans notre 
pire état de siège que jamais!

Dans ce monde rempli de terro-
risme, nous avons besoin de notre rêve 
d’univers. Nous devons voir la perspec-
tive extraordinaire et la majesté éter-
nelle. C’est ce qui nous motivera pour 
réaliser notre noble appel. Rien ne peut 
stimuler notre imagination comme de 
comprendre notre potentiel de l’uni-
vers! Rien.

Les scientifiques osent présenter de 
nouvelles théories au sujet de l’univers. 
Mais nous osons beaucoup plus. Peu 
importe, nous osons croire notre Créa-
teur. Et ensuite, Dieu nous donne la foi 
dont nous avons besoin pour accomplir 
notre incroyable potentiel humain. ■

demandez votre exemplaire gratuit de 
L’incroyable potentialité de l’homme.

plus important vient d’abord. Essayez 
d’obtenir l’équilibre entre le travail, la 
famille et la récréation personnelle. Trop 
de temps passé dans n’importe lequel de 
ces secteurs de la vie peut mener au stress 
et à l’anxiété dans les autres secteurs. 
Trop de travail mènera aux problèmes 
familiaux. Trop de récréation peut mener 
aux problèmes au travail et à la maison. 
Visez l’équilibre. Si possible, planifiez 
à l’avance afin d’éviter la bousculade 
de dernière minute et le stress associé. 
Mettez-vous au boulot sur de nouveaux 
projets et tâches, à votre travail, dès que 
vous les recevez, évitez l’habitude de les 
laisser pour la dernière minute. 

Que nous l’aimions ou pas, nos vies 
sont stressantes. Nous devons apprendre à 
voir ceci dans une lumière positive. Pensez 
simplement positif! 

L’été de 1776 était une période stres-
sante pour beaucoup des principaux 
politiciens américains, particulièrement 
Benjamin Franklin, Thomas Jefferson et 
John Adams. Mais quel était le produit 
final de tout le stress ? Une Amérique 
indépendante! Quelques années plus tard, 
la Constitution des Etats-Unis est née du 
stress et de l’anxiété intenses. Très rarement 
de grandes choses se produisent sans un 
certain stress associé. 

Il n’y a aucun besoin d’éviter tout 
stress dans nos vies. Nous devons sim-
plement apprendre comment le gérer 
efficacement—même si cela nous cause 
du travail.

La prochaine fois où vous êtes confronté 
à une situation stressante ou un problème, 
tâchez d’enlever toute tentation de tourner 
vers les drogues ou l’alcool. C’est une pure 
évasion. Faites face à la vie et rappelez-vous 
les techniques sur la gestion du stress cou-
vertes dans cet article. Accepter le stress 
comme un fait de la vie. Apprenez à vivre 
avec lui. Développez une attitude mentale 
positive; tâchez de concentrer votre esprit 
sur d’autres, au lieu de vous-même; soyez 

stress
suite de la page 7

réaliste et développez une stratégie pour 
faire face au stress. Rappelez-vous les leçons 
de l’homme qui a subi le plus de stress que 
tout autre humain—Jésus-Christ. 

Le plus grand moment de stress dans 
l’histoire de l’homme viendra bientôt sur 
ce monde dans la Grande Tribulation (Mt. 
24:21-22). Mais au-delà de ce stress intense, 
la plus grande opportunité dont ce monde 
n’a jamais été témoin naîtra—le retour de 
Jésus-Christ sur cette terre éliminera tout 
stress négatif à sa source! ■

vous pouvez trouver 
notre livret gratuit, 
Les sept lois du 
succès, efficace 
pour compléter 
votre étude sur ce 
sujet.

d’aiguillonner l’accomplissement du rêve 
de l’unité européenne. 

Tandis que nous entrons dans la nouvelle 
année, le monde contemple un fouillis de 
nations en apparence confuses, largement 
divisées, disposées à argumenter, et quoi-
qu’elles portent le nom d’Union européenne, 
elles apparaissent l’antithèse de l’unité. Ne 
soyez pas dupes! Cet état même d’apparente 
désunion créera réellement la crise que 
poussent certains esprits européens pour 
établir— leur voie! L’Europe n’a jamais été 
unifiée volontairement. Lorsqu’elle a été 
unifiée dans le passé, cette unité lui a été 
imposée par la force!

      Cela prendra plus que la douteuse 
qualité des dirigeants fourni par le président 
français Jacques Chirac ou le chancelier 
allemand Gerhard Schröder pour pousser 
ce ramassis de nations à se grouper. Ce 
qui manque actuellement c’est le diri-
geant démagogique et la puissante force 
religieuse qui a été traditionnellement 
capable de créer la magie de l’unité dans 
ce complexe d’états nations. 

La prophétie de la Bible indique que 
ces dirigeants puissamment inf luents 
doivent être sur la scène quelque part en 
Europe maintenant. Qui sont-ils? Quand 
surviendront les circonstances qui les 
propulseront en avant? La nouvelle crise 
créée par l’absorption de 10 nouvelles na-
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tions dans l’U.E. en mai, se révélera-t-elle 
être l’événement qui expose ce dirigeant 
fort dont ce magazine a déjà prédit qu’il 
se lèvera pour conduire l’Europe dans 
une résurrection finale du vieux Saint 
Empire romain? La mort du pape actuel 
inaugurera-t-elle ce dirigeant religieux 
influent qui autorisera le Vatican à fournir 
la colle forte spirituelle pour lier ensemble 
les nations revêches de l’Europe pour un 
court laps de temps? Suivez ces tendances 
tandis que l’année se déroule.

moyen orient  Continuer les efforts 
pour mettre en place un plan permettant la 
création d’un état palestinien séparé sera la 
tendance qui dominera les événements au 
Moyen Orient. Le Premier ministre Ariel 
Sharon a donné jusqu’au milieu de l’année 
pour que la «feuille de route»—le plan de 
paix—mené par les Etats-Unis, produise des 
résultats. S’il échoue, Sharon a averti qu’il 
complètera le mur de sécurité en Cisjordanie 
qui s’impose lui-même sur une importante 
région du pays vue par les Palestiniens 
comme une partie de leur état.

L’Europe, l’Allemagne en particulier, 
prendra finalement le pouvoir et conclura 
le processus de paix au Moyen Orient. 
Surveillez ce développement en rapport 
avec ce thème durant l’année 2004. Malgré 
la résistance véhémente du gouvernement 
allemand à la guerre menée par les Etats-
Unis en Iraq, l’Allemagne insistera aussi 
sur une participation significative dans la 
reconstruction de l’Iraq—sans doute avec 
le soutien des Nations Unies. 

vision positive  Quoique 2004 puisse 
apporter des tendances négatives, une 
véritable vision d’espoir émerge pour 
ceux qui ont la perspective de voir leur 
terme final. Les événements pressentis 
dans cet article se fondent vers la chute 
finale de la civilisation de l’homme ainsi 
que nous le savons.

La bonne nouvelle est que, alors que 
les événements arrivent à leur comble vers 
la fin de cette civilisation vouée à l’échec, 
la scène est mise pour une civilisation de 
loin bien meilleure, et destinée à ouvrir 
la potentialité de l’humanité pour accom-
plir les plus nobles aspirations possibles. 
Vous avez besoin de cette vision afin de 
combattre et comprendre les raisons des 
tendances de négativisme du monde. 
Demandez votre exemplaire gratuit d’un 
livre ouvrant l’esprit, L’incroyable poten-
tialité de l’homme, pour acquérir une 
perspective bien au-delà de l’année qui 
vient, concernant l’avenir, à vous couper 
le souffle, de l’humanité! ■

vez comprendre pourquoi nous sommes 
enthousiastes des choses à venir—parti-
culièrement pour la Trompette.

Avec la circulation croissante du maga-
zine, nous espérons améliorer, par-dessus 
tout, la qualité de cette publication.

Premièrement, vous avez probablement 
noté la nouvelle présentation de la Trom-
pette. Il y a des années que nous n’avons 
pas modifié l’apparence du magazine, 
nous espérons que vous en appréciez le 
nouveau style.

Deuxièmement, si vous feuilletez jusqu’à 
la dernière page du présent numéro, vous 
remarquerez huit pages supplémentaires. 
Nous cherchions un moyen pour ajouter 
quelques articles sans dévier de notre but 
principal—donner la perspective de Dieu 
sur les nouvelles. Les pages supplémen-
taires nous donneront cette f lexibilité. 
Nous pouvons garder les articles les plus 
frappants sur les événements actuels, tandis 
que nous inclurons davantage d’articles 
dans d’autres catégories générales telles que 
société, vie, religion et science/technologie 
pour parachever chaque numéro.

Puisque nous pouvons couvrir autant 
de sujets, nous avons agrandi la rubrique 
«Regard sur le monde» pour être certains 
que vous ayez une bonne vue sur ce qui 
est vraiment significatif, chaque mois. Bâti 
sur le modèle de «Regard sur le monde», 
nous avons ajouté une nouvelle rubrique 
appelée «Regard sur la société».

Vous remarquerez d’autres améliora-
tions comme dans la rubrique du cour-
rier, où nous avons l’intention de donner 
davantage de réponses éditoriales aux 
lettres reçues.

Faites-nous savoir ce que vous en pen-
sez. Nous espérons que vous apprécierez 
la Trompette mise en valeur! ■

Dieu, plus tard de naître en tant que Dieu, 
un enfant dans la famille divine.

L’homme n’est pas «dieu» en lui-même, 
mais seulement chair mortelle et sang avec 
un cerveau ayant le pouvoir de l’intellect 
grâce à l’esprit humain.

Par conséquent, l’homme de lui-même 
est de valeur beaucoup moindre que le 
sage autoproclamé supposé par ce monde. 
Mais une fois engendré par le Dieu su-
prême, par l’intermédiaire de la vie et 
de l’Esprit du Dieu vivant demeurant en 
lui, la potentialité d’un être humain est 

de valeur infiniment plus grande que le 
monde ne l’a compris.

De manière ultime, une fois nés dans la 
famille divine, nous achèverons la création 
de l’univers sans fin. Nous continuerons 
le processus créatif à tout jamais, en une 
splendeur éblouissante et en une beauté 
glorifiée avec un temps sans fin.

C’est là l’incroyable potentialité hu-
maine! ■

des parties de cet article se trouvent dans 
le dernier et plus important livre de herbert 
armstrong, le mystère des siècles. demandez, 
aujourd’hui, votre exemplaire gratuit.

Dieu énumère les péchés de Sodome, il 
met «l’orgueil» en premier sur la liste. 
Dans le verset suivant, Il dit qu’ils «étaient 
hautains et qu’ils ont commis des abo-
minations devant moi.» 

La prophétie biblique déclare que 
l’Israël du temps de la fin est devenu 
aussi pécheur que Sodome (Jé. 23: 14)—et 
doit souffrir le destin de Sodome (Amos 
4:11). (Demandez un exemplaire gratuit 
des Anglo-saxons selon la prophétie, pour 
prouver qui sont les descendants d’Israël 
dans le temps de la fin.) Mais sa similitude 
avec Sodome n’est pas simplement dans 
l’homosexualité. Dans Esaïe 3: 9, Dieu 
déclare: «L’aspect de leur visage témoi-
gne contre eux, et comme Sodome, ils 
publient leur crime, sans dissimuler. 
Malheur à leur âme! Car ils se préparent 
des maux.» Historiquement, cette nation 
a eu autrefois un rapport unique et proche 
avec Dieu. C’est pourquoi Dieu les avertit! 
Mais laissons nous tous avertir. Jésus, alors 
qu’Il marchait sur cette terre, condamna 
l’entêtement d’Israël—en disant que si ce 
message était en fait allé aux habitants 
originaux de Sodome, ils se seraient 
repentis (Mt. 11:23-24). Si nous avons en-
tendu cet avertissement, Dieu nous tient 
responsables. Nous devons agir!

L’homosexualité est une abomination 
(Lé. 20: 13)—comme l’est tout péché 
sans repentir. Si nous continuons à faire 
l’étalage de nos péchés devant Dieu, quels 
qu’ils soient, Il nous infligera le destin de 
Sodome. Mais si nous nous repentons de 
notre orgueil et nous efforçons de vivre 
la voie de Dieu—en recherchant Son aide 
pour vaincre—alors nous serons épargnés 
de la destruction à venir. ■
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c o m m e n t a i r e

Tout récemment, mon épouse a reçu un courriel 
d’un bon ami d’université à nous, dans lequel il a 
choisi de «se déclarer ouvertement homosexuel»—une 
annonce qu’il a faite non seulement à elle mais à une 

liste entière d’amis dans son courriel. Il a détaillé à quel point 
sa nouvelle vie l’enivrait. 

Mon épouse a été quelque peu surprise par la «révélation 
de son homosexualité.» Elle ne 
pouvait franchement pas prendre 
part à la célébration de la nouvelle 
vie de son ami. Nous croyons, selon 
l’enseignement biblique (et en dépit 
de ce qui est à la mode), que Dieu 
condamne l’homosexualité en tant 
que péché. 

Ce courriel m’a aidé à me rendre 
compte que de toutes les choses que 
nous considérons comme péché dans 
la société, ce péché jouit d’un statut 
unique. Certains péchés portent 
toujours un stigmate ; certains ont 
été passivement acceptés. Mais, dans 
la décennie passée, l’homosexualité a 
répandu son stigmate et pris une nature 
agressive dans la vie publique. 

La société a subi cet «étrange 
changement» dans presque chaque 
cheminement de pensée, et elle est allée loin au-delà des simples 
appels à «l’égalité des droits.» La Science met les bouchées doubles 
pour valider l’homosexualité—en recherchant un gène gay, ou des 
anomalies dans la nature qui pourraient montrer à quel point elle 
est «normale.» La religion essaye de la justifier avec des traductions 
et des interprétations modernes des Ecritures. La haute éducation 
lui fait bon accueil, l’enseigne et ainsi la multiplie. A l’université 
publique où mon épouse et moi avons assisté, il y avait certains 
avantages tacites à être dans la clique gay. Les législateurs font ce 
qu’ils peuvent pour aider les homosexuels: Un total de 146 projets 
de lois pro homosexuelles étaient à l’étude, en état législatif, en 
2003, comparé à seulement 31 projets de loi pro famille dans la 
même période (desquels deux seulement sont passés). Et l’in-
dustrie du divertissement–avec 20 shows majeurs à la télévision 
bien en évidence, avec des thèmes homosexuels ou de caractère 
homosexuel—voudrait nous faire croire que chaque cercle d’amis 
a son «copain gay symbolique» malgré le fait que seulement 3 pour 
cent de la population américaine soit reconnue homosexuelle. 
Alors qu’il y a marches, défilés et festivals innombrables tous les 
ans où des milliers trompettent leur «fierté gay.» 

Il y a juste quelques années c’était «ne pas demander, ne pas 
dire.» Ce style de vie est maintenant imposé agressivement. 

Il n’est pas étonnant que des gens, comme notre ami, ont une 
telle fierté à «déclarer leur homosexualité» de nos jours. Quels 
autres péchés jouissent d’une telle publicité positive? Il y en a 
peu—la fornication vient à l’esprit (1 Co. 6:18). Mais encore, ce 
péché a davantage une acceptation générale passive, plutôt qu’une 
fierté manifeste et arrogante attachée à lui. Combien de parades 
pour le sexe prénuptial voyez-vous à Washington, d.c?

Dans le numéro de septembre/octobre 
2003 de ce magazine, nous avons parlé 
franchement contre l’homosexualité, 
après que la cour suprême des Etats-
Unis ait aboli des lois anti-sodomie. 
Notre article principal a discuté de la 
profonde signification spirituelle et 
inspirante qu’il y a derrière la famille 
et le mariage—qui sont réellement des 
rapports au niveau Divin.

Parmi le retour considérable que 
nous avons reçu, une lettre, bien que 
convenant que l’homosexualité était 
un péché, demandait pourquoi nous 
n’avons pas passé plus de temps en 
condamnant d’autres péchés «plus 
préjudiciables.» Cette personne a 
évoqué l’adultère—sentant que l’adul-
tère était beaucoup plus mauvais que 
l’homosexualité parce qu’il affecte 

beaucoup plus de gens. 
L’homosexualité est-elle seulement comme tout autre péché? 

Selon la propre Parole de Dieu, le salaire de tout peche, sans 
le moindre repentir, est la mort—que ce soit l’homosexualité, 
l’adultère, le meurtre, le vol, le mensonge (Ro. 6:23). 

Mais considérons les péchés encore généralement désapprou-
vés par la société. Imaginez notre même ami d’université—en 
considérant qu’il soit hétérosexuel et marié avec des enfants—
envoyer un courriel à tous ses amis et famille en célébrant son 
infidélité à sa famille. Imaginez si quelqu’un révélait qu’il est 
un serial killer, ou qu’il moleste des enfants, ou qu’il conduit 
en étant ivre. 

C’est l’aspect de l’orgueil de l’homosexualité qui la rend 
particulièrement unique parmi d’autres péchés qui sont con-
damnés dans la Bible. Même dans le récit de Sodome et de 
Gomorrhe, où Dieu détruisit ces villes parce qu’elles étaient 
remplies d’immoralité de tout genre—l’homosexualité étant 
la plus proéminente—la fuite en avant de ces gens était plus 
épouvantable. Dans un exemple, ses hommes n’ont montré 
aucune honte en tentant de violer deux anges qui étaient là sous 
forme humaine (voir Ge. 19: 1-11). Dans Ezéckiel 16: 49, quand 

L’orgueil de sodome
Le problème de la société avec l’acceptation de l’homosexualité  Par ryan maLone
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siGne des temPs des participants défilent dans une 
démonstration de «fierté gay» l’année dernière à san 
francisco.

suite à la page 28
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